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Осенний комплекс:
1 о к т яб р я

(В первой колонке — заготовлено сена и еенаж-а на
корову в тоннах; во второй — силоса на корову в тон-
нах; в третьей — средняя, выработка на агрегат АВМ-0,4
в тоннах; в четвертой — скошено зерновых в процентах;
в пятой — вспахано зяби в процентах).

ГРУППА ЮЖНЫХ РАЙОНОВ

Асиновский 5,9 7,8 305 93,2 72
Кожевниковский 5,4 , 8,4 303 95 57,7
Шегарский 5,1 7 191 93 62
Зырянский 4,6 9,2 143 91 70,2

. Томский 4,6 7 419 86,2 63
Первомайский 3,7 7,6 272 93,6 95,6
Тегульдегский 4,1 3,2 . _ 83,2 32

ГРУППА СЕВЕРНЫХ РАЙОНОВ

Молчановский 5,9 4,8 497 96 53
Кривошеинский 5,4 4,6 295 91 50,5
Колпашевский 6,1 3,8 288 72,6 37
Бакчарский 5,2 7,4 224 96 48,6
Чаинский 3,9 4,8 215 82,3 51
А л е кс анд ро.вс кий 4,2 5 . 110 — , ■
Парабельский 3;9 ' 2 135 81 24
Верхнекетский 3,5 4,7 — 100 84,3
Каргасокский 3,4 4,5 276 33,3 5,1
По области 4,8 6,4 267 91,1 60,1
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Комбайнеру совхоза «Россия» Шегарского района Вик

тору Птухину недавно был вручен знак «Ударник 9-й пя
тилетки». Сейчас lja счету передового механизатора боль
ше 5.000 центнеров намолоченного хлеба.

Фото Е. Лисицына.

Ж И В О Т Н О В О Д С Т В О  -  У Д А Р Н Ы Й
в о з м о ж н о с т и

Б О Г О С Л О В Ц Е В

Ф Р О Н Т

Животноводы Богослов- 
то й молочнотоварной фер- 
[Ы колхоза имени XXII съе- 
да КПСС перевели молоч- 
ый скот на стойловое со- 
гржание. Каждое помеще- 
ие здесь в хорошем состоя- 
ии, заботливо отремонтиро- 
ано.

На фуражный двор заве- 
ено достаточное количество 
ена и соломы.. Все корма 
:риняла фуражир 3. И. Во

ротникова. Она не только от-. 
пускает корма, но и следит 
за тем, как они расходуют
ся.

В первые дни стойлового 
содержания организовано 
трехкратное доение. Состав
лен строгий рацион кормле
ния. В хозяйстве сооружает
ся- кормоцех.

Правление утвердило со
став скотников. Уже не пер
вый год работают на ферме 
и обеспечивают высокие на-, 
дои молока от своих групп 
А. Пологин, Г. Слиянии, 
М. Бородец, Ф. Негодяев.

В хозяйстве состоялось 
совещание животноводов.

На нем подведены итоги 
пастбищного периода, приня
ты новые обязательства. Ре
шено в оставшиеся три ме
сяца получить не менее чем 
по 600 килограммов молока 
от коровы.

Г. ГОВОРОВ.
З ы р я н ск и й  рай он .

З В Е Н О М  -  
НА Ф Е Р М У

Механизированное звено 
в составе коммунистов 
С, Сечина, А. Игнатьева, 

; трактористов Н. Рябова,.

В, Корнева, А. Балахонова 
и С. Пахомова из совхоза 
«Еловский» решило после 
завершения осенних полевых 

«работ всем составом пойти 
работать на ферму. Ело иды 
обратились с письмом ко 
всем механизаторам района 
с призывом последовать их 
примеру.

Члены звена обязались ко 
Дню работников сельского 
хозяйства заскирдовать всю 
солому, полностью поднять 
зябь, а после праздника на
чать трудовые будни в жи
вотноводстве.

•  А. УСТЮГОВ.
К ож евн и ко вски й  рай о н .

Подготовка 
ферм к заме

Чумакаевский свиноком
плекс сегодня хорошо зна
ют. А ведь первый корпус 
вступил в строй не так дав
но. За последний год соору
жены еще три помещения.
В августе коллектив ком
плекса занял первое место в 
областном соревнований, . 
получено 367 центнеров 
привеса сввни-ны при плане 
300.

Успешная работа — за
слуга всего коллектива. Он 
у нас вырос до пятидесяти 
человек. Многое сделано 
для укрепления трудовой 
дисциплины. В совхозе хо
рошо известны мастера от
корма Геннадий и Алек
сандра Малины. Мария Анд
реева, Галина Б’урнышева и 
другие.

Но. именно сейчас, 'когда 
достигнут первый уфпех, хо
чется еще раз оглянуться 
на прошлое. Это один из 
крупных комплексов в обла
сти. и те уроки его строи
тельства, которые получили 
мы, могут быть полезными 
для других. Кроме того, 
приближающаяся зима
очень беспокоит. Мы к ней 
во’многом не готовы.

Комплекс строит Бакчар- 
ская ПМК-2, монтаж обору
дования ведет хозрасчетно- 
прорабский техучасток рай- 
.онного объединения «Сель
хозтехника». Надо сказать, 
что наши подрядчики тоже 
испытывают свои трудности: 
объем работ большой, про
екты часто несовершенны, 
оборудование устарело.
Сроки сдачи не выдержива
лись, а надо было загонять 
свиней; Поэтому; некоторые 
объекты совхоз принимал 
неготовыми. .Так, у ' мон
тажников- при недавнем при
еме работ зафиксированы в 
акте тринадцать недоделок. 
Более пятнадцати «прорех» . 
обнаружила .комиссия на 
объектах, которые сдавала 
в марте этого года - ПМК-2. 
Подрядчики давали самые 
горячие заверения, но мно
гое так и осталось невыпол
ненным. '

Свинарки обижаются, что 
на комплексе еще много 
ручного труда. Не соответ
ствует проекту- помещение,' 
где содержатся поросята- 
отъемыши. Сейчас здесь 
механизированы только пое
ние и удаление навоза. При
готовление корма и кормле
ние ведутся вручную. Много 
пришлось переделывать в 
кормоцехах. Этим занима
лись уже после строителей 
работники совхоза и шефы 
с Томской ГРЭС-П. В кор
моцехах не хватало оборудо
вания. Плюс к этому 
монтажнике некачественно 
его установили. Сейчас из 
двух один кормоцех .работ а- 

.,ет. Но его вместо трех че
ловек обслуживают пять.

С большими неполадками 
было установлено .электро
оборудование, сданы отопи
тельная система и вентиля- 
.ция. Результаты самые 
плачевные. Мы долгое вре
мя приготовляли некачест
венный корм. Минувшей зи
мой, когда вышло из'строя 
отопление, много животных 
простудилось. Только из-за 
этого в июне и июле был 
большой падеж. Той же зи
мой не работала вентиля
ция. А ведь в -одном ; поме- 

■ щении приходилось держать 
по 1.800—2 000 голов. Ко
нечно, не было никаких 
привесов. Приходилось вы
ставлять окна, устраивать 
сквозняки. Снова простуды, 
болезни животных.

Часть вентиляционных 
установок сейчас работает. 
С помощью шефов рекон
струировали систему осве
щения, кое-где — электро
оборудование. Получили 
квалифицированную помощь 
от проектировщиков. Пере
делали столовые для живот
ных, закупили коврики-тея- 
лоиагревателн с ультрафио
летовыми лампами для ма
точников.

Жизнь показала, что вы
годно иметь в помещении 
кирпичные полы. В строя
щихся корпусах деревянных

уже нет. А в старых тоже бу
дем- делать кирпичные.

Совхозная комиссия со
ставила на подрядчиков спе
циальный акт, который на̂  
правлен в райком партии и 
областные организации. В 
нем четко указано, что бы
ло обещано сделать и что 
не сделано.

Самое первое, что нужно 
сделать немедленно, — вос
становить навозохранилище. 
Оно обвалилось в начале ле
та, емкость его—650: тоня, 
— почти заполнена. Работы 
много, а пока ПМК-2 не вы
ставила людей. Насосы ма

ломощные, не работают не
сколько месяцев.

В 1971 году ПМК-2 сдала 
на комплексе водопровод; С 
тех пор трасса четырежды 
выходила из строя, а ны
нешним летом, когда была 
построена вторая башня, 
водопровод прорвало. Зато
пило некоторые свинарники. 
Срочно сделали отвод, а во
ду. на комплекс возили все 
лето на машине. Руководи
тели ПМК-2 в течение двух 
месяцев обещали на.м на
чать ремонт водопровода. И 
только в конце сентября 
приступили к делу.

.Много плотницких работ.' 
Ими в ближайшее время 
займется совхозная бригада. 
Но очень бы хотелось, что
бы подрядчики сдали к зи
ме санпропускник (четыре 
года живем без него) и 
пункт искусственного осеме
нения. Эти объекты необхо
димы. С большим опоздани
ем приступили рабочие 
ПМК-2 к строительству вы
гульных двориков, подъ
ездных путей.

На последней встрече-ле
тучке. строители и монтаж
ники снова дали • обещание: 
основные ремонтные рабо
ты, «хвосты» уже сданных 
объектов будут доделаны в 

срок. Хотелось бы этому ве
рить.

Нынче осенью строители 
должны сдать нам два от
кормочника и электроко- 
телыпо. Конечно, принимать

ооъекты не оудем, если они 
снова окажутся неготовыми.

Сейчас совхоз поддержи
вает контакты с проектиров
щиками, наши специалисты 
нередко рекомендуют внести 
в проект изменения. Теперь 
не будем тратить лишние 
деньги на реконструкцию
только что построенного,

.устанавливать явно уста
ревшее оборудование.

Сейчас-труд на . комплексе 
организован более четко. 

.Мы взяли на постоянную ра
боту высококвалифициро
ванных механизаторов. По
лучше стало со ' специали
стами: есть свой зоотехник, 
на уровне ветеринарная ра
бота.

Конечно, нужны еще под
менные свинарки, зооветра- 
ботники, а особенно — элек
трики. Совхоз делает все, 
чтобы обеспечить комплекс 
квалифицированными кадра
ми: только в этом году, на
пример, в Чумакаёвке сда
но 10 квартир. Считаем, что 
создание треста . «Свнно- 
пром», которому комплекс 
сейчас подчиняется, тоже 
поможет улучшить работу. 
Специалисты треста часто 
бывают в Чумакаевке.

Перспективы комплекса 
большие. Но нам нужно уже 
сейчас работать с полной от
дачей, Слишком затянулся 
период становления. Много 
уходит времени на органи
зационные неурядицы, до
делки, реконструкции и т. д.

В этом году комплекс 
должен продать государству 
три тысячи центнеров свини
ны. За восемь месяцев про
дано 2.187. По расчетам, 
сможем поставить на мясо
комбинат до конца года еще 
1.200 центнеров, выполнить 
предсъездовские обязатель
ства. В этом нам должны 
помочь подрядчики • — ра
бочие ПМК-2 и монтажники 
Бакчарского . объединения 
«Сельхозтехника».

п. ДОЛГОВ, 
управляющий Чумака- 
евским отделением сов
хоза «Сибирь» Бакчар

ского района.

В Ы С О К И Е
Н А Г Р А Д Ы

Президиум. Верховного 
Совета СССР наградил орде
нами и медалями СССР 
группу мастеров производ
ственных участков , пред
приятий и организаций Ми
нистерства энергетики и 
электрификации СССР за 
достижение наиболее высо
ких показателей в выполне
ния плановых заданий и со
циалистических обяза

тельств. Среди них по Том
ской области:

ОРДЕНОМ ТРУДОВОГО
КРАСНОГО ЗНАМЕНИ
Хомякова ДОрия Алексан

дровича — старшего масте
ра управления тепловых се
тей.

ОРДЕНОМ 
«ЗНАК ПОЧЕТА»

Силкина Владимира Алек
сандровича мастера
предприятия «Сибэнергоре- 
монт».

Шабунина Петра Ивано
вича — мастера Томской 
ГРЭС-И.

МЕДАЛЬЮ 
«ЗА ТРУДОВУЮ 

«ДОБЛЕСТЬ»
Мншукова Вячеслава Ива

новича — мастера Цент
ральных электросетей.

МЕДАЛЬЮ 
«ЗА ТРУДОВОЕ

ОТЛИЧИЕ»
Фофанова Алексея Ива

новича — мастера Восточ
ных электросетей.

* * *
Президиум Верховного 

Совета СССР за заслуги в 
развитии советской науки и 
в связи с 250-летием Акаде
мии наук СССР наградил 
орденами и медалями СССР 
группу .академиков, членов- 
корреспоядентов, работни- 
‘ков научных, учреждений' и 
организаций Академии наук. 
СССР. В том числе по Том
ской области:

МЕДАЛЬЮ 
«ЗА ТРУДОВУЮ

ДОБЛЕСТЬ»
Нолле Михаила Михай

ловича — заведующего ла
бораторией Специального 
конструкторского бюро науч
ного приборостроения «Оп
тика» Сибирского отделения 
Академии наук СССР.

Илюшина Анатолия Ни
колаевича —- заведующего 
лабораторией Института хи
мии нефти. Сибирского отдег 
ления Академии наук 
СССР

МЕДАЛЬЮ 
«ЗА ТРУДОВОЕ

ОТЛИЧИЕ»
Покасова Виктора Ва

сильевича —- старшего на
учного сотрудника Институ
та оптики атмосферы Сибир
ского отделения Академии 
нагк СССР.

Хмелевцева Сергея Сте- 
фанойича —  заведующего 
лабораторией Института оп
тики атмосферы _ Сибирско
го отделения Академии наук 
СССР.

ПОЧЕТНОЕ
З В А Н И Е

За заслуги в области про
фессионально - технического 
образования Президиум Вер
ховного Совета РСФСР при
своил звание заслуженного 
учителя профессионально- 
технического образования 
РСФСР

Чердынцёвой Мире Семе
новне — преподавателю го
родского профессионально- 
технического училища № 9, 
Томская область.

Н АВСТРЕЧУ  
X X V  СЪЕЗДУ
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фО Т ЧЕГО ЗАВИ
СИТ ДОЛГОЛЕТИЕ 
ОТБОЙНОГО МО
ЛОТКА
ф  ИЗОЛИРОВЩИ
КИ «СИБКАБЕЛЯ» 
НЕ ИСПОЛЬЗУЮТ 
ВСЕХ РЕЗЕРВОВ 
фКАЧЕСТВО НА
ЧИНАЕТСЯ С ДО
КУМЕНТАЦИИ

У С П Е Х  
З А В И С И Т  
О Т  В С Е Х

В нашей бригаде изоли
ровщиц трое работниц вы
пускают продукцию с госу
дарственным Знаком качест
ва. Бывает, что за месяц со
рок процентов изготовленно
го бригадой аттестуется по 
высшей категории качества. 
Казалось бы, результаты 
удовлетворительные, но мы 
ими . недовольны, потому 
что не можем использовать 
еще большие резервы.

Качество продукции зави
сит от всех, кто участвует в 
ее изготовлении. Слесари и 
электрики должны нам обес
печить четкую, безотказную 
работу станков. На моем 
механизме шесть ходов, где 
одновременно идет изолиро
вание проводов. Случилось 
так, что один из ходов сло
мался, и механическое пов
реждение не исправлялось 
более десяти дней. Еще 
раньше пять дней не работа
ли четыре других хода. Это 
же огромные потери.

Потом начинается спешка. 
Стремление наверстать упу
щенное приводит к тому, 
что качество продукции 
оставляет желать лучшего. 
Профилактический ремонт 
станков проводится нерегу
лярно. А ведь есть слесари, 
которые должны следить за 
станками, содержать их в 
порядке.

Добросовестное отношение 
каждого к делу — залог ус
пеха всего коллектива. У 
нас есть хорошие слесари—- 
А. П. Мальков и В. В. Ку- 
ринбин. Их не надо по не
скольку раз 'просить испра
вить неполадки. Они сами 
следят за оборудованием, 
заранее предупреждают воз
никновение неисправности.

Качество продукции скла
дывается из многих факто
ров — больших и мелких. 
Совсем недопустимо та
кое явление, когда мы по
лучаем заведомый брак. Ба
бины, которые нам постав
ляют тростильщики, должны 
иметь 16—17 ниток. Но по
рой их оказывается лишь 
три-четыре. Сразу обнару
жить это невозможно. И в 
результате идет брак.

Ритм работы, производи
тельность труда зависят и 
от того, в каком состоянии 
оставит тебе станок сменщи
ца, придется ли тратить вре
мя на наладку, приведение 
рабочего места в порядок. 
К сожалению, пренебрежи
тельное отношение к станку 
у нас явление частое.

Я всегда внушаю своим 
ученикам, что мы—хозяева 
всего, что нам доверено. И 
относиться к станкам надо 
заботливо, с любовью. А 
тем ■ более надо уважать тех. 
кто встанет к этому станку 
после твоей смены.

Сейчас в нашем цехе раз
вернулось соревнование за 
достойную встречу XXV 
съезда КПСС. И борьба ■ за 
качество — один из главных 
пунктов наших обязательств. 
А резервы здесь у нас очень 
большие.

С. НОСОВА,
бригадир цеха № 3 объ
единения «Томкабель».*

Под контролем 
—т е х н о л о г и я

Второй год на Томском 
подшипниковом заводе дей
ствует пгтаб по экономии и 
бережливости. Борьба за 
рациональное расходование 
металла, всех видов энергии 
и рабочего времени, — не 
кратковременная кампания.

На предприятии система
тически проводятся рейды, 
охватывающие большой круг 
вопросов—от дисциплины до 
качества выпускаемой про
дукции. По результатам 
проверки принимаются кон
кретные меры. Недавно 
было решено проанализиро
вать состояние, технической 
документации в кузнечном и 
шариковом цехах.

Выяснилось, что в кузнеч
ном цехе не на всех рабочих 
местах имеются технологи
ческие карты. Их нет на опе
рациях штамповки и раскат
ки колец. Не выполняется 
здесь и график проверок 
технология;

Производство — это ком
плекс многих операций. И 
если на одной допущены 
изъяны, они скажутся.в дру
гом месте. Участники рейда 
проверили, как соблюдается 
технология изготовления де
талей на рабочем месте.

На участке штамповки и 
раскатки колец в кузнечном 
цехе на специальном станке 
оказался неотрегулирован
ным упор подачи нагретого 
стального прутка. В резуль
тате заготовка изготавлива
лась с дефектом. Была не 
точно настроена машина, за
нятая на штамповке колец 
подшипников 226-01. Дета
ли получались ниже на мил
лиметр и легче минимально
го веса на 120 граммов. Вы
яснилось, что в печь для на
грева закладывают по 20 — 
25 прутков вместо 10 — 15. 
Металл перегревается, уве
личивается окалина.

В кузнечном цехе есть 
специальная комиссия по

культуре производства. Но 
ее деятельность заключается 
в том, что о замеченных 
беспорядках на рабочих ме
стах комиссия сообщает за
местителю начальника цеха.

Борьба за культуру 
производства должна начи
наться с четкого соблюде
ния всех технологических 
процессов. Однако в ша
риковом цехе в наруше
ние технология обраба
тываются шарики, предвари
тельно не отожженные. Это 
отрицательно сказывается 
на качестве продукции. В 
цехе нет должного учета 
продукции. В термическую 
обработку шарики сдаются 
без надлежащего контроля 
за количеством, принимают
ся обратно так же.

Все эти вопросы должны 
были решаться штабами по 
экономии и бережливости 
кузнечного и шарикового це
хов, Но выяснилось, что эти 
штабы не имеют специаль
ного плана работы на второе 
полугодие. Свою деятель
ность они ориентируют на 
план технических мероприя
тий. : На заводе , множество 
станков, поточных линий, 
конвейеров,. участков. Была 
проверена только малая 

часть производства, и не
сомненно, что отклонение 
от технологии, отсутствие 
необходимых документов на
носят предприятию большой 
ущерб. Специалисты, обще
ственность завода теперь 
возьмут под строгий кон
троль техническую докумен
тацию, все, что связано с 
технологией. .

Н. ДЫБ АНИН А, 
инженер;

Н. БЕРДНИКОВ, 
заместитель начальника 
ОТК подшипникового 

завода;
В. КОРОЛЕВ, 

корреспондент газеты 
«Подшипник».

Огромные нагрузки прихо
дятся на долю пневматиче
ских отбойных молотков, ко
торые выпускает наш цех. 
Им приходится дробить 
уголь и гранит, асфальт 
бетон. Поэтому: срок службы 
отбойного молотка составля
ет всего шесть месяцев.. И 
если хотя бы на месяц про
длить жизнь этого шахтер
ского инструмента, то за год 
государство получит милли
он рублей прибыли.

Вот такую цель поставил 
перед собой коллектив наше
го цеха. Борьба за увеличе
ние сроков службы отбойно
го молотка стала' основой 
наших помыслов и стремле
ний. В основе всех поисков 
лежит забота о качестве. В 
цехе оборудование наполо
вину старое, есть станки 
еще довоенного выпуска. И 
порой на них трудно добить
ся необходимого класса точ
ности обработки.

Так у нас было с операци
ей сверления ствола отбой
ного молотка, 
размер получался не всегда. 
О том, что сделать для улуч
шения обработки, думали в 
цехе многие. И сейчас даже 
трудно вспомнить, кому пер
вому пришла в голову 
мысль, чтобы после сверле
ния отверстия запускать в 
ствол дополнительную про
тяжку; Ею снимаются со сте
нок нужные доли миллимет
ра, улучшается чистота об
работки.

Рационализация, внед
рение нового — всегда са
мый эффективный способ 
улучшить продукцию. Так, 
токари П. Керш и А. Казан
цев предложили обрабаты
вать крышки сверлильных 
машинок не . на шлифовке, 
где не получалась необходи
мая точность, а на специ
альном . Токарном . станке. 
Детали идут без малейших 
изъянов.

Начав поход за качество, 
мы изменили в цехе систему 
контроля. Работники ОТК 
стали специализироваться 
на отдельных операциях.

Это значит, Что они доско
нально. изучают; технологиче
ский процесс, от цих теперь 
не скроется ни 'малейший 
изъян. Рабочий несет ответ
ственность за деталь, пока 

и ее не примет ОТК.
Рассказывая об изменени

ях в нашем цехе, я хочу 
подчеркнуть, что в коллекти
ве прежде всего изменился 
психологический климат. У 
каждого появилось чувство 
хозяина за все, что происхо
дит вокруг. Общая цель ро
дила общность интересов.

Я . работаю в механосбо
рочном цехе -■№ 1 более 20 
лет. Знаю на . своем участке 
все, станки. При1 необходимо
сти могу заменить любого 
работника. Знаю, что порой 
это выводит участок, каза
лось бы, из безвыходного по
ложения. . Производство у 
нас поточное, непрерывное. 
Заболел кто-нибудь,: и уже
под угрозой работа всей ли- 
нин.

Полной взаимозаменяемо
сти добились v нас в комсо- 

Необходимый. мольско-молодежной бригаде 
Ф. Бубеса. Здесь каждый 
владеет смежной професси
ей, а станки у бригады са
мые разнообразные. В 
соревновании Комсомольско- 
молодежных бригад завода 
наши ребята постоянно за
нимают призовые места.

Перед цехом стоит сейчас 
большая цель — дрстойно 
встретить XXV съезд КПСС. 
Многие выполнили уже . пя
тилетку, я тоже, завершила 
ее досрочно. Образцы само
отверженного труда показы
вают наши работе Е. Жа
рикова, В. Панов. Л. Вело- 
дед. В. Ким, А. Гайдаев,

За долгие годы работы я 
научилась ' уже улавливать 
настроение коллектива. И 
могу сказать,, что сейчас 
оно приподнятое. Цех, дол
гое время бывший отстаю
щим, приобрел черты пере
дового коллектива.

М. КАПЛИНА, 
токарь электромехани

ческого завода.
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П А М Я Т Н Ы Й  З Н А К  « З А  Т Р У Д О В У Ю  
Д О Б Л Е С Т Ь  В Д Е В Я Т О Й  П Я Т И Л Е Т К Е »

Постановлением ЦК КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК BJIKCM о Всесоюзном социа
листическом соревновании в 1 9 7 5  году для награж
дения коллективов предприятий, производственных 
объединений, колхозов, совхозов, строек, научно- 
исследовательских и других организаций учрежден 
Памятный знак ЦК КПСС, Совета-Министров СССР,
ВЦСПС н ЦК ВЛКСМ «За трудовую доблесть в де
вятой пятилетке». Этим знаком награждаются кол-

Описание Памятного знака ЦК КПСС, Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ «З а  трудовую доблесть в девятой пятилетке

лективы, удостоенные по итогам Всесоюзного социа
листического соревнования за 1 9 7 5  год переходящих 
Красных знамен ЦК КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ и добившиеся наибо
лее высоких показателей в выполнении плановых 
заданий пятилетки по повышению эффективности 
производства и улучшению качества продукции.

Коллективы, награжденные Памятным знаком, за
носятся на Всесоюзную Доску почета на ВДНХ  
СССР.

Памятный знак «За тру
довую доблесть в девятой 
пятилетке» представляет со
бой выпуклую 'пятиконечную 
звезду на лавровом венке, 
перевитом лентой, на кото

рой указаны годы девятой 
пятилетки.

By центральной части 
звезды помещены: надпись
«За трудовую доблесть в де
вятой пятилетке», рельеф

ный серп и молот с колось
ями и символическое изобра
жение отраслей народного 
хозяйства.

Знак изготовлен из пово
лочённого и посеребренного

»

цветного металла с примене
нием рубинового стекла, 
цветных эмалей и декора
тивной отделки.

Размеры знака: высота—
300 мм, ширина —■ 285 мм.
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ОТЧЕТЫ 
И ВЫБОРЫ 
В КОМСОМОЛЕ ДОВОДИТЬ ДЕЛО

Завершающий год девятой 
1 пятилетки по-особому знаме

нателен для комсомолии 
треста «Томскжилстрой». 
Нынче в ее ряды влилось 
новое пополнение —■ на 
стройки Томска прибыли эн
тузиасты из других респуб
лик и областей страны. В 
кулуарах состоявшегося на 
днях отчетно-выборного ком
сомольского собрания тре
ста привычная русская речь 
то и дело переплеталась с 
мелодичным украинским 
языком, неторопливым бело
русским, темпераментными 
возгласами представителей 
закавказских республик.

Сейчас отряд молодых 
строителей «Жилстроя» на
считывает более 500 чело
век, 220 из них — комсо
мольцы. Как явствовало из 
доклада секретаря комитета 
комсомола А. А. Буэля, со
юзная молодежь треста в ,

своей работе за отчетный пе
риод стремилась сделать 
все возможное, чтобы обес
печить выполнение постав
ленных перед коллективом 
предприятия задач.

С трибуны собрания в ад
рес руководителей треста и 
строительных управлений 
был высказан упрек. На 
площадках все еще пригля
дываются к молодым, дер
жат их на подсобных рабо
тах. В подразделениях тре
ста создано всего четыре 
комсомольско - молодежных 
бригады. В СУ-11 и СУ-12 
сомневаются в целесообраз
ности создания таких кол
лективов. И тем не менее 
молодые рабочие на практи
ке доказали, что им по пле
чу серьезные дела. На пре
дыдущем отчетно-выборном 
собрании было решено внед
рить в производство отделоч
ных работ средства малой 
механизации, С этой задачей

отделочники справились. Об 
этом было доложено комсо
мольскому собранию. Де
вушки из комсомольско-мо
лодежной бригады Алек
сандры Фурсовой (управле
ние - «Отделетрой») на обла
стном конкурсе >по внедре
нию передовых методов 
труда заняли первое ме
сто. В бригаде резко, 
возросла производитель
ность труда, повысилось 
качество отделочных работ. 
При. норме на одного чело
века 12,7 кв. метра в брига
де делают за смену по 16,8.

Комсомолка Валентина 
Толстых из этого же управ
ления заняла пятое призовое 
место в зональном смотре- 
конкурсе молодых маляров 
в Кургане, в котором прини
мали участие отделочники 
из 28 областей. .

Характеризуя работу ко
митета, А. А. Буэль отме
тил, что одним из основных

Запевалы ударного труда
Коллектив ' Суйгннского 

леспромхоза первым в объе
динении «Чулымлес» выпол
нил месячный план. Задание 
по раскряжевке деловой дре
весины выполнено еще 23 
сентября.

Запевалами ударного тру

да в честь предстоящего 
XXV съезда КПСС являют-, 
ся лесорубы из бригад 
И. В. Щекотова и В. М. Фо
мина. Слава лучшего опера
тора челюстного погрузчика 
леспромхоза закрепилась за 
Г. И. Наливкиньш. Геннадий

Иванович погрузил на лесо
возы около 6 тысяч кубомет
ров леса, превысив месяч
ное задание почти на 1.000 
кубометров. На ф. нижнем 
складе успех сопутствует 
раскряжевочным бригадам 
К. Назарова, В. Левко, 
Н. Антонова и В. Мупына.

И. МАКАРОВ.
с. Молчанове».
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П р о в е р я е м  п о д г о т о в к у  к  з и м е

О С Е Ч К  
Н Е  Б У Д Е Т

Вывезти до конца года 11 тысяч кубометров леса 
сверх' плана —  такое обязательство принял коллектив 
Лайского леспромхоза, соревнуясь за достойную встре
чу XXV съезда КПСС. Выполнение обязательства во 
многом  зависит от того, как предприятие подготовится  
к  зиме. Об этом рассказывает сегодня директор лес
промхоза Анатолий Алексеевич ПАНОВ.

Подготовка к зиме в на
шем леспромхозе началась 
еще в июне. Началась с ана
лиза того, к̂ак работал кол
лектив прошлой зимой. Учли 
все промахи и неудачи. Мно
го лишних хлопот коллекти
ву Центрального лесопункта 
доставило тогда то, что пло
хо была подготовлена по
ливная дорога.. На этом же 
лесопункте, да еще на Анге 
хлысты в запас уложили с 
нарушением технологии, что 
вызвало значительные труд
ности при их погрузке. Пло
хо отремонтировали автобуг 
сы, а это приводило к сры
ву перевозки рабочих. Из-за 
того, что гаражи в лесосеках 
были недостаточно оборудо
ваны, "затруднялась и без 

• того нелегкая работа води
телей, ремонтников. Руково
дители нижнего склада 
Ноль-Пикет мало внимания 
уделили подготовке площа
док для складирования хлы
стов в запас, что вызвало 
длительные простои желез
нодорожного состава. Из-за 
всех этих недостатков эконо
мистам леспромхоза приш
лось считать. дополнитель
ные убытки..

Нынче мы составили план 
подготовки к зиме, который 
был детально обсужден на 
заседании парткома, а за
тем утвержден. Главное в 
этом плане — своевремен
ная- подготовка лесосечных 
ф:ндов, оборудование ре
монтно-механических ма
стерских, в которых сосре
доточится . максимальный 
объем ремонтных работ. Ре
шено также, что зимой все 
укрупненные бригады будут 
работать на базе четырех 
тракторов—не меньше. В 
целесообразности такой ор
ганизации труда мы убеди
лись на опыте. Необходимо 
также обеспечить качествен
ную штабелевку хлыстов, 
укладываемых в запас, и 
наладить точный учет дре
весины. В плане предусмот
рены, конечно,,и.подготовка 
поливных дорог, и ремонт 
эстакад,, и учеба вальщиков. 
Как говорится, все расписа
но точно, определены сроки. 
За выполнением плана сле
дит специально созданная 
комиссия, в которую входят 
представители администра
ции, парткома, профсоюзно
го комитета, комсомольской 
организации, народные кон
тролеры. 25-го числа каждо
го месяца ход подготовки к 
зиме обсуждается на заседа
нии комиссии:

Что- уже сделано? Во-пер
вых, подготовлен и оформ
лен лесосечный фонд. По 
.плану нам нужно было соз
дать запас хлыстов в объеме 
45 тысяч кубометров — он 
уже есть. Из 45 сцепов отре
монтированы 35, оборудова
ны 4 гаража. Полностью за
везено топливо. Подготов
лено к работе зимой пятьде
сят трактористов, тридцать 
пять вальщиков я двенад
цать операторов челюстных 
погрузчиков, то есть столь
ко, сколько потребуется.

В эти дни осуществляется 
пеоеход с летних нижних 
складов на зимние поймы. 
Пока все идет нормально. 
Удачной работой встретили 
наши лесозаготовители День 
работника леса и сейчас со

своими планами успешно 
справляются. Особенно хо
рошо,' ритмично трудится 
укрупненная бригада, ко
торую возглавляет И. И. 
Козлов. Эта бригада решила 
в нынешнем году заготовить 
100 тысяч кубометров леса 
и план двух месяцев 1976 
роща выполнить ко дню от
крытия XXV съезда КПСС. 
Сейчас она работает на вах
товом участке Центрального 
лесопункта. Ритмично тру
дится и коллектив Болыне- 
Юксинокого лесопункта, ко
торый уже близок к выпол
нению 10-месячного зада
ния.

Напряженный труд зимой 
ожидает водителей. Им 
предстоит вывезти лес с 
вахтового участка, который 
на противоположной стороне 
Чулыма. Для этого будет 
подготовлена ледовая дорога 
через реку и по песчаному 
берегу. Особенного труда 
подготовка дороги не соста
вит. Трудность в другом —- 
не хватает автомашин. И 
снова надеемся на помощь 
коллективов томских авто- 
предприятий. В прошлом 
году у нас зимой работало 
10 городских машин. Мы, 
конечно, ценим такую по
мощь. Однако часто из Том
ска приходят автомашины, 
плохо отремонтированные. 
И получается, что на ли
нию из 10 выходят только 
3—5. Остальные стоят на 
ремонте.

Нынешней зимой у нас 
опять будет организован 
транспортный цех. Раньше 
его возглавлял начальник 
Центрального лесопункта 
А. А. Егоров. Почему имен
но он? Да потому, что вы
возка леса автотранспортом 
сосредоточена в основном на 
этом лесопункте, здесь вах
товый участок. Когда лесо
возы, как говорится, в од
них руках, то больше по
рядка на дороге. Ремонтни
ки также будут объединены 
в особые бригады. Уже сей
час к работе будущей вес
ной готовим узкоколейки.

Подготовка к зиме завер
шается. Но нам нужно по
строить еще один гараж в 
лесосеке. Строить предстоит 
■в заболоченном месте, сей
час туда не доберешься — 
ждем морозов.

Предзимние заботы 1 — 
это не только заботы о тех
нике и организации труда в 
лесу, на дорогах, в мастер
ских и гаражах, но и о том, 
чтобы привести в полный 
порядок все дома, особенно 
рабочие общежития, кото
рые есть в каждом лесопунк
те. В леспромхозе уже лет 
пятнадцать не строится 
жилье. Многие здания тре-, 
буют ремонта. Но общежи
тия подготовлены.

В общем, дел и забот 
хватает. Но, готовясь к зи
ме, мы помним, что она для 
лесорубов — первая помощ
ница. И делаем все для то
го, чтобы труд в этот период 
был действительно высоко
производительным. Тем бо
лее, что наши лесозаготови
тели дали слово встретить 
XXV съезд КПСС ударной 
работой. А они не раз дока
зывали, что слово умеют 
держать.

Д Е Н Ь
С Т Р А Н Ы

Конференция 
Смольноме

ЛЕНИНГРАД, 30 сен
тября. (Корр. ТАСС). В 
актовом зале Смольного 
сегодня открылась Всесог 
юзная научно-практиче
ская конференция «Соци
ально-экономическое пла
нирование и идеологиче
ская работа». Она органи
зована отделом пропаган
ды ЦК КПСС. В конфе
ренции участвуют партий
ные, советские, профсоюз
ные, комсомольские ра
ботники, руководители
крупных предприятий,
ученые из союзных рес
публик, краев и областей 
РСФСР.

Конференцию открыл 
заместитель заведующего 
отделом пропаганды ЦК 
КПСС В. А. Медведев.

С докладом «Комплек
сное экономическое и - 
социальное планирование 
и идеологическая работа в 
свете требований XXIV 
съезда КПСС» выступил 
кандидат в члены Полит
бюро ЦК КПСС, первый 
секретарь Ленинградско
го обкома партии Г. В. 
Романов. Он отметил, что 
ленинградцы, как и все 
советские люди, с чувст
вом гордости обозревают 
послесъездовский период, 
который убедительно под
твердил жизненную силу 
и эффективность вырабо
танного XXIV съездом 
партии курса в области 
внутренней и внешней 
политики, плодотворность 
практической деятельно
сти Центрального Коми
тета КПСС и его Полит
бюро во главе с Генераль
ным секретарем ЦК 
КПСС товарищем Л. И. . 
Брежневым.

Рассказывая об опыте 
Ленинградской партийной 
организации, докладчик 
подчеркнул, что оправда
ла себя практика ком
плексного планирования в 
три этапа. Это — раз
работка планов развития 
трудовых коллективов, 
административных райо
нов и, наконец, регио
нального плана экономи
ческого и социального 
развития Ленинграда и 
области как единого ком
плекса.

Красноярский

направлений его деятельно
сти была организация дейст
венного соревнования моло
дых строителей.

В пример можно привести 
трудовое соперничество мо
лодежных коллективов на 
сдаточном объекте — обще
жития по проспекту Фрунзе. 
Арбитром в соревновании 
стал специальный штаб, со
зданный при Томском терри
ториальном управлении
строительства. Но такая си
стема, когда материалы 
представляет комитет ком
сомола треста, а итоги под
водит штаб управления 
строительства, на поверку 
оказалась нежизнеспособной.

Многие просчеты в орга
низация социалистического 
соревнования были достаточ
но глубоко вскрыты в от
четном докладе и выступле
ниях комсомольцев. Подчер
кивалось, что ранее мало 
уделялось внимания разви-

К О Н Ц Й

тию индивидуального сорев
нования. Итоги его не под
водились. Сейчас по всей 
стране развертывается дви
жение молодежи за право 
подписать трудовой рапорт 
Ленинского комсомола XXV 
съезду партии. Широкое 
участие в этом соревновании 
решили принять и комсо
мольцы треста «Томскжил
строй».

В тресте у многих рабочих 
нет среднего образования. 
Поэтому было очень кстати 
открытое комсомольское соб

рание с повесткой дня: «Твое 
свободное время. Как ты ис
пользуешь его?». На собра
нии отмечалось, что из 40 
поступивших в прошлом го
ду в школы рабочей молоде
жи успешно закончили учеб
ный год только 12. Нынче 
многие юноши и девушки 
дали слово совмещать тру"д 
с учебой.

В этой работе свои труд

ности. В некоторых брига
дах высказывают недоволь
ство, в адрес тех, кто учится 
в вечерней школе. Они не. 
могут задерживаться вече
ром, требуют положенный 
им по закону дополнитель
ный выходной. И бывают 
случаи, когда перед рабочим
fстает вопрос: или учиться,

о уйти из бригады, или бро
сать школу. Необходимы 
строгий контроль и помощь 
со стороны комитета комсо
мола.

На собрании избран новый 
состав комитета комсомола. 
Ему предстоит сделать мно
гое. В январе будущего года 
начнется* обмен членских до
кументов, и комсомольская 
организация должна быть 
готовой к этому важному со
бытию. Долг нового состава 
комитета — активно исполь
зовать подготовку и обмен 
для того, чтобы ̂ в.ыше 
поднять боеспособность ком
сомольской организации, 
ответственность каждого 
члена ВЛКСМ за принад
лежность к Ленинскому 
комсомолу.

Т. ПРОЦЮК.
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3. ТИТОВА — ЭМАЛИ- 
РОВЩИЦА ЦЕХА № 2 
ЭМАЛЬПРОИЗВОДС Т В А 
ОБЪЕДИНЕНИЯ «СИВКА- 
БЕЛЬ». ЗОЯ — ОДНА ИЗ

ЛУЧШИХ МОЛОДЫХ РА
БОТНИЦ К о м со м о л ь 
ске - М О Л О Д Е Ж Н О Й  
БРИГАДЫ КОММУНИСТИ
ЧЕСКОГО ТРУДА, КОТО-

МЕЖДУНАРОДНЫЕ
О Т Н О Ш Е Н И Я

Агеенко К. П. и др. Во
енная помощь СССР в осво
бодительной борьбе китай
ского народа. М., Воениз- 
дат, 1975. 190 стр. .45.000 
эк'з. 38 к. .

В книге на документаль
ной основе раскрывается 
роль военного сотрудничест
ва в советско-китайских от
ношениях, показывается бес
корыстная помощь Совет
ского Союза и его Воору
женных Сил китайскому на
роду в осуществлений ан
тиимпериалистической рево
люции, в борьбе пости® 
японской агрессии в 1937 — 
1945 гг., в наоодно-освобо- 
дительяой войне 1945— 
1949 гг., в защите нацио
нальной независимости и 
укреплении обороноспособ
ности страны после образо
вания КНР: разоблачаются
многочисленные попытки 
маоистских фальсификато
ров извратить цели и интер
национальный хагоактёр во
енной помощи СССР китай
скому народу.

Читатель найдет в книге 
> ответы не ряд актуальных 
'вопросов, касающихся на

ших отношений с Китаем, 
возникших в связи с новорв- 
том китайского руководства 
от политики дружбы к кур
се оголтелой вражды и от
крытой борьбы против 
СССР и других стран социа
лизма.

Рыбаков О. К. Экономи
ческая эффективность со
трудничества СССР с социа
листическими странами.
(Теоретические и методо- 

■ логические проблемы!. М., 
«Мысль», 1975. 272 стр.
10.000 Эк-з. 1 р. 13 к.

Работа посвящена теоре
тическим и методологиче
ски*! проблемам эффектив
ности участия СССР в меж
ду я ар О: д но м с сц и а л ист и ч е- 
ском’ разделении труда на 
современном этапе развития 

- экономической интеграции. 
В ней исследуются способы 
определения экономическо
го эффекта, который прино
сят экономике Советского 
Союза внешнеторговое со
трудничество, сгпециалйза- 
дия и кооперирование про
изводства, совместное строи
тельство объектов и т; д. 
Автор, дает практические 
рекомендации по примене
нию этих .способов в нашей 
стране, по совершенствова
нию методов расчета эконо
мической эффективности со
трудничества.

Книга предназначена ра
ботникам плановых органов 
и ведомств, занимающихся 
вопросами ряяпития сотруд
ничества СССР с социали
стическими странами. а 
также научным работникам, 
преподавателям вузов.

Очередной номер журнала «Коммунист»

РОИ РУКОВОДИТ Р. РО
МАНОВА. БРИГАДА ВЫ
ПОЛНИЛА ПЯТИЛЕТНИИ 
ПЛАН И ТРУДИТСЯ в 
СЧЕТ 10-й ПЯТИЛЕТКИ. 

Фото В. Казанцева.

Вышел в свет четырнад
цатый номер теоретического 
и политического журнала 
ЦК КПСС «Коммунист».

Номер открывается рубри
кой «К XXV съезду КПСС». 
Здесь опубликованы: статья 
члена Политбюро ЦК КПСС, 
министра иностранных дел 
СССР А. Громыко «Про
грамма мира в действии», 
редакционная статья «Основ
ные вопросы современной 
экономической политики 
КПСС» (к выходу в свет 
сборника речей и докладов 
Л. И. Брежнева «Об основ
ных вопросах экономической 
политики КПСС на совре
менном этапе»), а также 
статьи: первого секретаря 
Кутаисского горкома КП 
Грузии С. Хабеишвилн —

«Информация и эффектив
ность партийной работы», 
И. Бородавченко, О. Толстн- 
хина •— «Водные ресурсы: 
рациональное использование 
и охрана», Г. Батюни — 
«Бритадный подряд в пор
ту».

Раздел «Культура и 
жизнь» представлен статья
ми: В, Степанова — «Вер
ность традициям и творче
ство нового», В. Комиссар- 
жевского — «В глубь харак
тера».

В разделе «В странах со
циализма» помещена статья 
первого секретаря Централь
ного совета Союза свобод
ной немецкой молодежи Эго
на Крени а «Молодежь ГДР, 
— активный строитель раз
витого социалистического об
щества».
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РУБЛЬ...
Чтобы хорошо работать, 

прежде всего нужно иметь 
надежное, устойчивое мате
риально-техническое снабже
ние. Чем выше производст
венный ритм, тем Жестче 
требования к своевременно
сти, бесперебойности поста
вок и качеству сырья, обору
дования, полуфабрикатов. 
Отвечают за это органы ма
териально - технике с к о г о 
снабжения. Им доверены го
сударствам огромные цен
ности. Годовой оборот баз 
областных ведомств и управ
лений составляет сотни мил
лионов рублей. Вполне по
нятно, что любые недостатки 
в обращении с таким бо
гатством оборачиваются 

большими потерями.
Областной комитет народ

ного контроля проверил, как 
учитываются, хранятся и ох
раняются материальные цен
ности на основных базах. 
Привлеченные к проверке 
специалисты внимательно 
разобрались с ведением 
складского хозяйства. Их ма
териалы были обсуждены 
комитетом народного кон
троля. Это обсуждение еще 
раз показало необходимость 
совершенствовать работу 
баз.

Безусловно, за последние 
годы улучшился учет прини
маемых грузов. Можно всег
да получить информацию о 
наличии сырья, материалов, 
оборудования. Более часто 
стали проводиться инвента
ризации на складах. Так, за

полугодие в управлении 
снабжения и сбыта облис
полкома состоялось 26 .вы
борочных инвентаризаций. 
Больше внимания стало уде
ляться укреплению снабжен
ческих организаций, наведе
нию порядка на складах, 
механизации погрузочно-раз
грузочных работ, реконст
рукции действующих и 
строительству новых скла
дов. Многое делается в этом 
направлении в областном 
объединении «Сельхозтех
ника»: возводятся помеще
ния спецбазы по комплекта
ции оборудованием • сельхоз- 
етроек, успешно реконструи
руется база межрайонного 
объединения. Заканчивается 
возведение новой, отвечаю
щей современным требова
ниям базы управления 
«Фомскснаб».

Эти перемены к лучшему 
очевидны. Но по-прежнему 
очень много недостатков в 
хранении материальных цен
ностей. Вот что мы увидели 
на базе № 1 управления 
«Томскенаб». Под откры
тым небом лежат картон, 
фанера, краски. Часть бочек 
с каустической содой залита 
водой. Тут же рулоны бума
ги. На второй базе этого 
же управления как попало 
свалены вентиляторы. На 
складах «Рыбпромтехснаба», 
которые возглавляет П. М. 
Рогозенкс, спецодежда, 
запчасти — все свалено 
прямо на пол. Нет ни полок, 
ни эстакад. Приречный

склад очень напоминает 
свалку. Бочки с солью от
крыты. В бурьяне обнару
жены рулоны дорогостоящей 
белой жести.

Много претензий было вы
сказано и управляющему 
межрайонным объединением 
«Сельхозтехника» Г. И. Лит- 
венко. Моющие средства 
рассыпаны на полу. Прямо 
по ним машины проложили 
колею. В «складе» без две
рей и окоц свалены 30 тонн 
монокальция фосфата, при
шедшего в негодность от 
длительного хранения. Это, 
правда, никого не волнова
ло, так как по документам 
весь фосфат давйо продан.

Такие примеры можно 
приводить и дальше. Дирек
тор базы № 1 «Том-скснаба» 
Н. Г. Чернуха объясняет 
подобное положение нехват
кой складских помещений, 
их несоответствием объему 
товарооборота. Да. помеще
ния явно тесны. Работникам 
баз приходится трудиться в 
нелегких условиях. Но мно
гое — тщательно сложить 
грузы, укрыть их от дождя, 
оперативно решать вопросы 
реализации — можно и нуж
но делать. И совсем уже не 
понятно: при недостаточных 
складских емкостях на базах 
хранится много залежалых 
товаров, оборудования, на 
которые нет спроса. Только 
в проверяемых организациях 
их имеется более чем на 
полмиллиона рублей. В цен
тральном межрайонном объ

единении «Сельхозтехника» 
«заморожено» 140 тысяч 
рублей, 163 единицы обору
дования стоимостью 115 ты
сяч рублей поступили еще 
до 1970 года. В неликвидах 
и различные станки, и кра
ны, и многое другое. Сейчас 
уже невозможно установить, 
кто и для кого заказывал 
оборудование.

«Замораживаются» огром
ные средства по двум причи
нам. Очень часто машины,

' приборы, материалы заказы
ваются впрок, безеучета по
требности в них. Поступят 
.они на базу и лежат в ожи
дании хозяина. Но в разряд 
не находящих спроса часто 
включают и пришедшие • в 
негодность или разукомплек
тованные механизмы. Это 
очень удобная форма спря
тать бесхозяйственность или 
безответственность отдель
ных работников баз. В меж
районном объединении
«Сельхозтехника» разуком
плектованы зерносушилки, 
агрегаты для техуходов и 
некоторое другое оборудова
ние. При обсуждении в коми
тете народного контроля на
чальник областного объеди
нения ^Сельхозтехника» 
Ю. П. Меерченко объяснил, 
что отдельные агрегаты ра
зукомплектованы из-за ост
рой производственной необ
ходимости. Не будем ос
паривать его "утвержде
ния. Но прошло уже 
достаточно времени (не
сколько лет), чтобы приве
сти машины в нормальное 
состояние. В любом случае 
нужно было правильно 
оформить документацию.

На складах «Рыбпромтех- 
енаба» во время проверки, 
было неликвидов на 47,7 ты
сячи рублей. Среди них мо

торные лодки «Обь», «Про
гресс», пирожковый и два 
пельменных автомата. Глав
ный инженер Томского
рыбтреста В. И. Рейинен за
верил комитет народного
контроля, что автоматы ис
правны и будут установлены 
на одном из предприятий до 
конца года.

При обсуждении в коми
тете народного контроля
высказаны серьезные пре
тензии в адрес руководите
лей: ведомств, баз снабже- 

«ния за то, что они плохо ор
ганизуют охрану ценностей.
На железнодорожном тупи

ке УПТК треста «Томсксель- 
строй», где находятся строи- • 
тыльные материалы, металл, 
трубы, в день проверки вооб
ще не было охраны. 
Это, разумеется, случай 
нетипичный. Но с пло
хим ограждением тер
риторий баз, отсутствием 
пропускной системы, недо
статочной помощью со сто
роны отдела вневедомствен
ной охраны областного уп
равления внутренних дел 
все уже свыклись.

Многие из недостатков, о 
которых мы рассказали, на-, 
чали устранять. Руководите; 
ли организаций материаль
но-технического снабжения 
представили в областной ко
митет народного контроля 
планы мероприятий по усиле
нию сохранности государст
венной собственности, . по 
улучшению работы подве
домственных им баз. Очень 
важно; чтобы эти мероприя
тия были претворены в 
жизнь как можно быстрее.

А. БЕЗРУКИХ,
инспектор областного i
комитета народного 

контроля.

м и л л и о н  НОВОСТИ ТОРГОВЛИ
КРАСНОЯРОК, зо 

сентября. (Корр. ТАСС 
А. Щигленко). Миллион
ная тонна хлеба поступи
ла сегодня в государст
венные закрома от крас
ноярских земледельцев. 
Это более половины зада
ния завершающего года 
девятой пятилетки.

Если на юге края стра
да близится к заверше
нию, то в северных сель
скохозяйственных райо
нах она в .самом разгаре. 
Сюда направляются до
полнительные отряды ме
ханизаторов, . закончив
шие уборку в своих, хо
зяйствах. В крае осталось 
обмолотить зерновые на 
пятой части всей плщца- 
ди. Продажа хлеба госу
дарству нарастает с каж
дым днем.

Плюс 100
тысяч рублей

\
В коллективе 'Томско

го горпромторга обсужде
но постановление ЦК 
КПСС «О социалистиче
ском соревновании за до
стойную встречу XXV 
съезда КПСС». Резуль
таты работы в этом году 
показывают, что у гор- 
промторговцев есть ре
зервы для повышения 
производительности тру
да. Чтобы достойно встре
тить XXV съезд, коллек
тив торга решил вьшол  ̂
нить план товарооборота 
к 26 декабря. Будет по
лучено сверхплановой

прибыли за год 116 ты
сяч рублей, то есть на 
100 тысяч больше, чем 
по обязательству, приня
тому в начале года..

Большое внимание 
здесь уделяют децентра
лизованному закупу. В 
оставшиеся месяцы гОДа 
за счет него будет вовле
чено в товарооборот на 
1.300 тысяч рублей про
дукции.

В. ПУШКОВА.

В а р е н ь е — 
на потоке

Перевыполняет планы 
коллектив Молчановского 
пищекомбината, выпуска
ющий в месяц почти на

30 тысяч рублей продук
ции. Коллектив цеха хо
рошо готовит варенье. На 
базы ежемесячно отгру
жается до 7 тонн ва
ренья, причем разных 
наименований: малиновое, 
смородиновое, крыжов
никовое. Во многом 
это заслуга сменных 
мастеров Г. Ф. Бобылевой 
и Т. Л. Демаковой, орга
низовавших ударный труд 
коллектива.
/ И. АНДРЕЕВ.

Кассир и 
электроника

Постоянные покупате
ли универсама,- универ
мага и других магазинов 
Томска, должны были за- .

метить, что в кассовых 
узлах установлены новые 
аппараты. Меньше стали 
очереди — сократилось 
время, , затраченное , на 
расчет. Теперь кассиру 
не приходится подсчиты
вать сдачу — это делает 
машина.

Новые электронные 
контрольно - регистриру
ющие машины получены 
из Курска. Они надежней 
кассовых аппаратов ста
рых образцов, увеличива
ют пропускную способ
ность, создают удобства 
для кассиров. Им не при
ходится напрягать зрение 
;— обозначение цифр чет
кое, прилагать больших 
усилий для нажатия кла
виш тоже не нужно — у 
автоматов мягкий «ход». 
За прошедшие месяцы в 
городе установлены 34 
таких машины.

П. ВАСИЛЬЕВ.

Е щ е  о д н а  
с т о л о в а я

Готовится к сдаче в 
эксплуатацию столовая 
завода режущих инстру
ментов. В ней смогут пи
таться одновременно, 350 
человек. Здание столовой 
двухэтажное. Внизу раз
местятся кулинария и 
диетический зал. Наверху 
— обеденный зал, где бу
дет установлена автома
тическая линия «Эф
фект». Это третья таяая 
линия в Томске. Для от
крывающейся столовой 
первый трест уже подби
рает кадры. В основном 
это будут учащиеся кули
нарного училища-

В. КАРПОВ.
\
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ТАИНЫ СТОЛЕТНЕГО
КАРБАЗОЛА

К АРБАЗОЛ — одно 
из веществ, выделя
ющихся из каменно

угольной смолы, полученной, 
в свою очередь, при коксо
вании. Это стало известно в 
1872 году. С тех пор его на
учились получать во многих 
странах, но в каждой по- 
разному, и использовать 
для производства красите
лей и некоторых других ма
териалов. Применение его 
весьма ограничено.

Только в нашей стране 
ежегодно остается от пере
работки кокса несколько 
миллионов тонн каменно
угольной смолы. Получают 
из неё и бензол, на котором 
развивается промышлен
ность органической химии, и 

' нафталин, который является 
сырьем для получения поли
меров. идущих на производ
ство автомобильных покры
шек. и десятки других про
дуктов. И все же коксовая 
смола еще не все отдала че
ловеку. Хорошо был изучен 
лишь один из ее компонен1 
тов — атрацен. а два дру
гих его спутника — фенан- 
трен и карбазол -— остава
лись загадкой. Томский хи
мик. лауреат Государствен
ной премии, профессор поли
технического института Лео
нид Петрович Кулев . решил 
с коллективом своей кафед
ры изучить проблему утили
зации этих двух продуктов. 
Одним из его коллег стал 
аспирант Вадим Лопатин- 
ский. Занявшись изучением 
свойств фенантрена, профес
сор вручил судьбу второ
го продукта — карбазола — 
своему ученику.

— По самым скромным 
подсчетам, в воздух ежегод
но вылетает 10 миллиар
дов рублей, — сказал он 
тогда. — Ищите способ вер
нуть эти деньги в государст
венную казну.

И Вадим Петрович по-на- 
стояше-му увлекся пробле
мой. Выла написана не о-дна 
статья, получено не одно ав
торское свидетельство. В 
1951 году он защитил кан
дидатскую диссертацию.

Но главная работа была 
еще впереди.

В мае 1958 года состоял
ся ^Пленум ЦК КПСС, кото
рый поставил задачу расши
рения производства полиме
ров и сырья для химической 
промышленности. , Высшей 
школе предоставили боль
шие материальные возмож
ности для развития этой от
расли науки. В вузах появи
лись новые лаборатории, од
на из которых — в ТПИ. 
Вначале она носила длинное 
название —- проблемная ла
боратория физико-химиче
ских исследований полиме
ров и использования продук
тов коксохимической перера
ботки. Теперь она известна в 
институте под названием 
проблемной лаборатории по
лимеров. Возглавил ее науч
но-технический совет под 
председательством Лопатин- 
ского. „

Первые годы справлялись 
силами своей лаборатории. А 
потом, когда появились ощу
тимые результаты и опыт, 
установили связь с Харьков
ским коксохимическим заво
дом. По технологии, предло
женной томскими политехни
ками. завод стал выпускать 
поливинилкарбазол — поли
мер для электрографии. Ис
следованиями лаборатории 
заинтересовались и заводы 
химреактивов. Сейчас трест 
«Союзреактив» утвердил 
технические условия уже на 
48 продуктов из карбазола 
и наладил выпуск несколь
ких из них.

В науке существуют два 
пути, по’ которым могут ве
стись исследования. Можно 

..строить свою исследователь
скую работу, опираясь на 
аналогии, примеры из прак
тики. Так быстро и доста
точно эффективно решают

ся несколько задач и в  об
ласти химии. По известным 
типам реакций можно про
водить эксперименты с но
вым веществом. Следуя это
му принципу, коллектив ла
боратории разработал спо
собы получения многих но
вых продуктов из карбазола. 
Были и авторские свидетель
ства. и документы о внедре
нии предложенных способов 
в производство. Но при этом 
не решалось несколько важ
ных задач. В частности, 
необходимо было изучить 
фундаментальные свойства 
карбазола. Суть исследова
ния томских ученых заклю
чалась в том. чтобы изучать 
не только его отдельные 
свойства, но и проникнуть в 
тайны производных карба
зола. Тут надо было иссле
довать закономерности мно
гих процессов, изучить пове
дение отдельных компонен
тов, от которых зависит весь 
комплекс х и м и ч е с к и х  
свойств вещества.

«Многие реакции с кар- 
базолом и его производными 
ранее не проводились и 
осуществлены впервые В. П. 
Лопатинским», . — пишет 
группа ученых в отзыве на 
докторскую диссертацию Ва
дима Петровича.

Защита состоялась про
шедшим летом  ̂ и вызвала 
большой интерес в научном 
мире.

«Очень целеустремленное 
исследование», -— дает оцен
ку профессор Московского 
университета А. Н. Кост. 
«Значительный вклад в хи
мию карбазола». — считают 
заслуженный деятель науки 
и техники, профессор 3. В. 
Пушкарева, профессора 
Г. Д. Харламлович и В. И. 
Шишкина из Уральского по
литехнического института,; 
тоже работающие над про
блемой использования отхо
дов коксохимического про
изводства. Членжорреспон- 
дент Академии наук СССР 
В. П. Мамаев, профессора 
Б, В. Унковский, Н. Д. Русь- 
янова, И. М. Носалевич, 
ГО. Г. Кряжев, О. Н. Тем
кин, К. И. Матвеев и многие 
другие подтверждают боль
шую научную и практиче
скую значимость исследова
ний ученого, имеющего 30 
авторских свидетельств, бо
лее 100 статей, неоднократ
но выступавшего на всесо
юзных конференциях.

Ну, а так как эффектив
ность- поисков измеряется 
применением их в производ
стве, то не грех заметить, 
что только в последние годы 
Лопатинскому и его колле
гам удалось предложить свой 
способ получения поливинил- 
карбазола для электрогра
фии, использовать некото
рые полимеры карбазола 
для закрепления порошкооб
разных материалов. На 
ГПЗ-5, например, при изго
товлении шлифовальных 
кругов в порошкообразную 
абразивную массу стали до
бавлять связующее вещест
во, изготовленное из эпок
сидного производного кар
базола — долговечность ин
струмента повысилась в не
сколько раз. Только за пол
года завод получил от этого 
62 тысячи рублей экономии. 
Заключен хоздоговор на 
улучшение связующих мате
риалов, Весть о новой техно
логии разлетелась быстро, 
многие подшипниковые за
воды страны прислали свои 
запросы в проблемную ла
бораторию полимеров ЧТПЙ. 
Сотни тысяч рублей эконо
мии может принести только 
это предложение политехни
ков. особенно если учесть 
широкую сеть заводов, где 
требуется шлифовка.

Но это уже дело не толь
ко ученых, но и Министер
ства химической промыш
ленности СССР, которое

планирует выпуск нового по
лимера в производственных 
масштабах.

Мы не упомянули многие 
полимеры, родившиеся
здесь, в химическом корпусе 
ТПЙ, просто из-за сложно
сти их названий. Что, напри
мер, непосвященному чело
веку скажет термин «3.6-ди
ацетил - 9-алкилкарбазол»? 
Скажем только, что это — 
продукты с хорошими ди
электрическими свойствами, 
повышенной теплостойко
стью.

— Настоящая химик кар
базола только начинается,— 
говорит Вадим Петрович. — 
Мы еще мало знаем, как 
этот продукт поведет себя в 
синтезе' биологически актив
ных соединений, но уверены, 
что он скажет свое слово и в 
действии на растения, на 
животный мир и... человека. 
Сейчас кооперируемся с ла
бораторией лекарственных 
веществ института, которую 
возглавляет доцент А. Г. 
Печенкин, расширяем связи 
со специализированными хи- 
мико - фармацевтическими 
институтами.; Мы предостав
ляем синтезированные про
дукты, они проверяют эти 
продукты на биологическую 
активность к различным 
штаммам бактерий и дают 
нам советы,- которые помо
гают отбору наиболее пер
спективных веществ. Пред
стоит еше вскрыть законо
мерности многих реакций. 
Нас интересуют новые обла
сти применения полимеров в 
электрографий. На основе 
карбазола будет получены 
продукты, обладающие вы
сокими диэлектрическими 
свойствами, новые ионооб- 
менники и т. д. Трудно пред
видеть, какие . области ис
пользования карбазола бу
дут более необходимы в 
ближайшее время. Это пока
жут наши связи с промыш
ленными предприятиями, 
контакты с ведомствами и 
министерствами.

Наука в вузе имеет свое 
специфическое значение. 
Она призвана не только да
вать ускорение научно-тех
ническому прогрессу, но и 
учить молодежь пониманию 
задач сегодняшнего дня, ис
кусству исследования, твор
честву. Не случайно поэто
му растет квалификация со
трудников кафедры и про
блемной лаборатории, воз
главляемой В. П. Лопатин
ским. Все 10 преподавателей 
имеют ученые степени, а 
всего на кафедре 25 человек 
защитили кандидатские дис
сертации, среди них не
мало производственников. 
Вслед за Вадимом Петрови
чем в летние дни нынешнего 
года защитила докторскую 
диссертацию доцент Е. Е. 
Сироткина. Четверо на
учных сотрудников лабо
ратории — кандидаты 
наук. Готовят доктор
ские диссертации И. Г Же
ребцов и В. Л. Ивасен- 
ко, которые, кажется, сов
сем недавно закончили ин
ститут. Уже тогда, в сту
денческие годы, они увлек
лись научной тематикой ка
федры, принимали самое ак
тивное участие в исследова
ниях.

Эта традиция жива и се
годня. Старшекурсники всю 
лабораторную практику про
ходят на кафедре, многие 
здесь же готовят исследова
тельские дипломные работы. 
Наиболее активные при
влекаются в научные круж
ки. Выпускники с даром ис
следователей остаются на 
кафедре или в лаборатории.

...В детстве Вадим Петро- 
-вич мечтал стать летчиком, 
как многие ребята его поко
ления. А стал химиком, пре
подавателем. И не жалеет, 
потому что эта наука, работа 
с молодежью тоже дала ему 
крылья.

Р. ГОРОДНЕВА.

П Р Е К Р А Т И Т Ь  Т Е Р Р О Р  Н Р Е П Р Е С С И И
МОСКВА. Прекратить 

террор и репрессии в Ис
пании, освободить из тю
рем всех политзаключен
ных — таково решитель
ное требование многоты
сячного коллектива Пер
вого государственного под
шипникового завода. Высту
пая 30 сентября на митинге 
протеста против нового пре
ступления испанских вла
стей — казни пяти патрио
тов, рабочие заклеймйли 
франкистский режим в Испа
нии, заявили о солидарно
сти с героической борьбой 
испанского народа за свобо
ду и демократию.

На трибуне токарь, член 
комсомольского бюро инст
рументального цеха Л. П. 
Соколкина.

—- Мы потрясены разгу
лом реакции в Испании, 
заявила она. . — Во всех го
родах проводятся облавы, 
аресты, обыски. Среди при
говоренных к смертной каз
ни две беременные женщи
ны. В тюрьмах томится мно
го молодежи. От имени ком
сомольцев завода, от имени 
всей молодежи, всех моих

сверстников я требую пре
кращения террора и безза
кония в Испании.

Рабочий Л. П. Волков, за
меститель начальник  ̂ цеха 
А. И. Назаров выразили уве
ренность, что народ Испа
нии, опирающийся в своей 
справедливой борьбе на 
поддержку всего прогрессив
ного человечества, разорвет 
цепи фашизма; От имени 
коллектива завода ораторы 
передали испанским патрио
там горячий привет и слова 
братской солидарности.

На митинге выступила 
Председатель Компартии Ис
пании Долорес Ибаррури.

— С болью в сердце и 
волнением, — сказала она, 
—- которые испытывает 
мать, на глазах которой уби
вают ее близких, хочу рас
сказать о наШем горе и воз
мущении новым преступле
нием диктатора Франко про
тив испанского народа. Каз
нены пять борцов-антифаши
стов, пять юношей моей до
рогой Испании, представи
телей оппозиции франкизму 
в стране.

Мир потрясен этим- пре

ступлением диктатуры, этим 
кровавым вызовом, брошен
ным всему человечеству. Во 
всем мире поднимается мощ
ный голос протеста против 
преступлений Франко.

Наш по-боевому настроен
ный рабочий класс, продол
жала Д. Ибаррури, наша ин
теллигенция, весь наш на
род, чье мощное движение 
протеста заставляет дро
жать палача в его золоченом 
кабинете, все громче заяв
ляют: «Пора положить это
му конец!».

В самые трудные моменты 
нашей борьбы, когда народ 
с оружием в руках защищал 
республику и свободу, совет
ские люди первыми протяну
ли нам руку помощи. Мы 
Этого не забыли, в сердцах 
испанцев вечно будет жить 
память об этом и горячая 
благодарность.

С верой в свободное, буду
щее нашей родины мы идем 
но суровому и трудному пу
ти повседневных боев, ведя 
СюрьбУ за восстановление 
республики и демократии в 
Испании.

Долорес Ибаррури под

черкнула, что борьба за лик
видацию франкистского ре
жима — это вопрос, касаю
щийся не только испанцев. 
Он касается всех демокра
тов, всех народов, всех 
стран. Во имя здоровья и чи
стоты политической атмосфе
ры не только в Испании, но 
и в других странах нужно 
изолировать ненавистный ре
жим. Это будет способство
вать политическому и эконо
мическому краху кровавой 
клики, способной на любые 
преступления и любые про
вокации.

Франкистский режим тре
щит по всем швам. Убийство 
пяти молодых антифашистов 
— это не демонстрация си
лы, а свидетельство слабо
сти этого режима, надеюще
гося с помощью террора пре
дотвратить падение диктату
ры, против которой поднима
ются все прогрессивные си
лы страны.

Сейчас в стране басков, 
продолжала далее Д. Ибарру
ри, проводится грандиозная 
всеобщая забастовка, кото
рая парализует всю экономи

ческую жизнь страны. Демо
кратический совет, в кото
ром участвуют самые раз
ные силы, начиная от пра
вых католиков и кончая ком
мунистами, только что при
звал все антифранкистские 
силы Испании к единству и 
к борьбе за восстановление 
демократии в стране.

Помощь испанскому наро
ду в его борьбе за восста
новление свободы — это 
сейчас лучший вклад в дело 
освобождения Европы от по
следнего оплота фашистской 
диктатуры, которая постоян
но бросает вызов современ
ному миру, это будет вкла
дом в дело укрепления мира 
и демократии.

Участники (Митинга едино
душно приняли резолюцию, 
в которой присоединяют 
свой голос протеста к голо
су миллионов рабочих всех 
стран и требуют прекраще
ния расправы над испански
ми патриотами, освобожде
ния из тюрем всех борцов 
за свободную демократиче
скую Испанию.

(ТАСС).

■
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« С о ю з - А п о л л о н »  — 
мосты сотрудничества

НОВОСИБИРСК, 30 сен
тября. ЧСпец. корр. ТАСС 
Н. Железнов). «Я не пере
стану восхищаться красотой 
и величием городов, которые 
мы посетили во время поезд
ки по Советскому Союзу», 
— сказал Томас Стаффорд, 
покидая сегодня город -Ново
сибирск.

— Нам повезло, — доба
вил Стаффорд, — мы смог
ли уЕядеть величавую Неву, 
любоваться голубой излучи
ной Днепра с крутых киев-' 
ских холмов, поглядеть *с  
Мамаева кургана на труже- 
ницу-Волгу. И вот сегодня 
прощаемся с великой сибир
ской рекой.

Об одной из этих рек, с 
которыми встретился косми

ческий советско-американ
ский экипаж, о Волге, став
шей переломным рубежом 
второй мировой войны, с 
волнением говорил,, делясь 
впечатлениями о посещении 
Волгограда, Вэнс Бранд: 
«Теперь я понял русское 
выражение «Волга-матуш- 
ка»: она и кормилица, и 
твердыня, и песня вашего 
народа».

Широкой голубой рекой 
показалась участникам со
вместного полета полоса Ти
хого океана, отделяющая 
восточные I берега СССР от 
западного побережья США. 
Вспоминая об этом, Дональд 
Слейтон сказал на одной из 
встреч в Новосибирске: «Мы 
обменялись в космосе ра

бочим рукопожатием, кото
рое, я надеюсь, поможет нам 
проложить новые мосты со
трудничества между наши
ми народами, между конти
нентами».

Мосты сотрудничества, 
рукопожатие ради мира, 
стыковка в космосе и на 
земле — эти слова часто 
звучали на встречах экипа
жей кораблей с представи
телями трудящихся Ленин
града и Киева, Волгограда и 
Новосибирска. Жители этих 
городов высказывали гостям 
восхищение их совместной 
работой на космической ор-, 
бите, желали им новых 
встреч в космосе и на земле 
на благо укрепления . друж
бы между советским и аме
риканским народами.

В И З И Т  З А В Е Р Ш Ё Н
БУДАПЕШТ, 30 сентяб

ря. (ТАСС). Сегодня из Бу
дапешта на Родину отбыла 
делегация Верховного Сове
та СССР, возглавляемая 
членом Президиума Верхов
ного Совета СССР, кандида

том в члены Политбюро ЦК 
КПСС, первым секретарем 
ЦК Компартии Белоруссии 
П. М. Машеровым. Делега
ция находилась в Венгрии с 
официальным дружеским 
визитом по приглашению

Государственного собрания 
ВНР.

На аэродроме, украшен
ном государственными фла
гами СССР и ВНР, делега
цию провожали Председа
тель Государственного соб

рания ВНР, член Политбюро 
ЦК ВСРП А. Алро, заме
стители Председателя Госу
дарственного собрания ВНР 
Я. Петер, Я. Инокаи, другие 
официальные лица.

Среди провожавших был 
также посол СССР в ВНР 
В. Я. Павлов.

ПРЕСТУПЛЕНИЕ ИСПАНСКОЙ РЕАКЦИИ
Ни одно из преступлений 

франкистского режима за 
последние несколько лет' — 
а преступлений этих . было 
немало — не вызывало в ми
ре столь резкого осуждения, 
столь бурного негодования, 
столь грандиозной по мас
штабам , волны протестов, 
как нынешнее — казнь пяти 
патриотов-антифашистов.

Все отвратительно в этой 
новой карательной акции 
мадридской реакционной 
диктатуры: и лживость об
винений, построенных на" 
«признаниях», которые бы
ли вырваны у осужденных 
под пыткой, и отсутствие 
хотя бы видимости правосу
дия (патриотов судил воен
ный трибунал, который зам
кнул рот представителям за
щиты), и свирепость при
говора, и, наконец, лицеме

рие Франко («смилостивив
шийся» диктатор . в послед
ний момент заменил гарро
ту, медленное • удушение, 
расстрелом).

В расправе франкистского 
режима над его политически
ми противниками чувствует
ся рука самых ярых фалан- 
гистских «ультра», самых 
правых кругов нынешнего 
режима, людей, ослепленных 
ненавистью, видящих путь к 
спасению расшатавшегося 
здания реакционной диктату
ры лишь в кровавых репрес
сиях, беззакониях и произво
ле.

Однако реакция на эту 
расправу как за рубежом, 
так и в самой стране говорит 
о том, что своей цели ис
панские «ультра» не достиг
ли.

Сейчас приумолкли даже

те круги, которые в послед
ние годы настойчиво пыта
лись протащить Испанию в 
НАТО. Судя .по всему, они 
понимают, что в данный мо
мент подобные попытки мог
ли бы окончательно ском
прометировать этот блок, 
рекламируемый как «оплот 
западной демократии».

Несомненно и другое — 
ставка на страх, которую 
делали мадридские власти, 
расправляясь с пятью па
триотами, также оказалась 
би^ой. Ненавистное франки
стам слово «свобода» вновь 
прозвучало на улицах Мад
рида сразу же после того, 
как была получена трагиче
ская весть о том, что при
говор военного трибунала 
приведен в исполнение. Ты
сячи людей прошли по ули
цам испанской столицы — 
гордо и смело, несмотря на

то, что полиция десятками 
хватала демонстрантов и от
правляла их в тюрьмы.

Никакие репрессии, ника
кие расправы мадридских 
властей над борцами за сво
боду не могут решить ост
рейших проблем, стоящих 
перед сегодняшней Испани
ей. Проблем этих множество 
— политических, социаль
ных. В испанском народе 
день ото- дня крепнет убеж
дение. что решать их фран
кизм не хочет, да и не мо
жет в силу самой своей при
роды.

Мадридская газета «На» 
назвала последнюю кара
тельную акцию франкистов 
самоубийственной. Так, без
условно. оно и есть на самом 
деле. Испанские «ультра» 
сами роют себе яму.

В. ГОНЧАРОВ, 
обозреватель ТАСС.

Введено
чрезвычайное
положение

АДДИС-АБЕБА, 1 октяб
ря. (ТАСС). Правительство 
Эфиопии ввело сегодня чрез
вычайное положение в сто
лице страны Аддис-Абебе и 
ее окрестностях. В соот
ветствии с законом о чрезвы
чайном положении запреще
ны все демонстрации, митин
ги и забастовки.

В заявлении правитель
ства, переданном по радио, 
осуждается начавшаяся се
годня на ряде предприятий 
-столицы забастовка и гово
рится, что она «наносит 

Ущерб интересам страны».
Введение чрезвычайного 

положения, указывается в 
заявлении Временного воен
ного административного ко
митета (ВВАК) Эфиопии, 
призвано «положить конец 
противозаконным действиям 
и обеспечить порядок в сто
лице». >

«Этот шаг, — подчерки
вает ВВАК, — предпринят, 
чтобы сокрушить реакцион
ные элементы и их приспеш
ников, которые пытаются 
подорвать эфиопскую рево
люцию».

З а в о е в а н и е  р е в о л ю ц и и
ЛИССАБОН, 30 сентяб

ря. (ТАСС). Газета «Диариу 
д.у Говерну» опубликовала 
декрет, в соответствии с 
которым вступил в силу за
кон предыдущего 5-го вре
менного правительства о на
ционализации крупнейшего 
в Португалии монополисти
ческого объединения — 
компании «Компании да 
.униау фабрил (КУФ)».

Это решение, говорится в 
декрете, отвечает экономи

ческой политике страны и 
программе Движения воору
женных сил.

Одной из своих славных 
задач нынешнее 6-е времен
ное правительство считает 
дальнейшее осуществление 
национализации в стране.

За осуществление про
цесса национализации в Пор
тугалии выступают Порту
гальская компартия, другие 
демократические и прогрес
сивные силы, широкие тру

дящиеся массы. В ходе ре
волюционного процесса, на
чавшегося полтора года на
зад. были национализирова
ны частные банки, страхо
вые компании, электростан
ции, цементная, целлюлоз
ная и табачная отрасли про
мышленности. В собствен
ность государства перешли 
железнодорожный транс
порт, Лиссабонское метро, 
судостроительная фирма 
«Сетенаве» и другие.

П о л о ж е н и е в П о р т у г а л и и
ЛИССАБОН, 30 сентяб

ря. (ТАСС). Премьер-ми
нистр Португалии адмирал 
Пиньейру ди Азиведу, вы
ступая по телевидению, объ
яснил причины занятия вой
сками радио- и телевизион- 

'ных станций. Он заявил, что 
решение было принято им с 
одобрения Революционного 
совета и правительства. Эта 
мера, сказал премьер-ми
нистр, «направлена на то, 
чтобы избежать объявления 
в стране чрезвычайного по

ложения», «пресечь эскала
цию политической, социаль- 
ной и экономической неста
бильности».

Политкомиссия ЦК Пор
тугальской ком-партии опуб
ликовала заявление по это
му вопросу. ПКП считает, 
что радио и телевидение 
«должны давать правдивую 
и объективную информацию, 
защищать революционный 
процесс и завоевания рево
люции. Нельзя допускать, 
чтобы какая-либо партия или

группировка подчинила их 
себе и использовала в своих, 
партийных интересах».

Политкомиссия заявляет, 
что на радио- и телевизион
ных станциях следует прибе
гать не к репрессиям против 
левых, участвующих в рево
люционном процессе, а про
извести чистку от реакци
онных элементов, все еще 
занимающих ответственные 
посты в органах массовой 
информации.

ПАМЯТИ 
Г. А. НАСЕРА

КАИР, 30 сентября. 
(ТАСС)! Гамаль Абдель 
Насер глубоко понимал и 
постоянно подчеркивал 
значение сплоченности и 
солидарности арабского 
национально - освободи- 
тельного движения с со
циалистическим содру
жеством во главе с 
Советским Союзом, со 
всеми, демократическими, 
прогрессивными и миро
любивыми силами мира,

, заявил здесь известный 
египетский общественный 
деятель, член Всемирного 
Совета Мира ,Х. Фахми. 
Он выступал перед участ
никами торжественного 
вечера в советском куль
турном центре, посвя
щенного 5-й годовщине со 
днл кончины первого пре
зидента страны Г. А. На
сера.

Насер, сказал X. Фах
ми, был одним из непоко
лебимых борцов против 
мирового империализма и 
колониализма, и он внес 
большой вклад в борьбу 
за свободу и независи
мость народов, находив
шихся под колониально- 
империалистическим гне
том. Он понимал объек
тивную необходимость 
союза Египта с социали
стическими государства
ми, со всеми миролюби
выми силами земного ша
ра.

Ж И З Н Ь
ДОРОЖАЕТ

ВАШИНГТОН, 30 сен
тября. (ТАСС). Инфля
ция продолжает подры
вать покупательную спо
собность американского 
доллара, нанося все более 
ощутимый ущерб миллио
нам потребителей. То, что 
5 лет назад можно было 
купить всего за 72 цента, 
сейчас стоит уже доллар. 
К 1980 году, пишет еже
недельник «Ю. С. Ньюс 
энд Уорлд рипорт», если 

^нынешние темпы инфля
ции сохранятся, покупа
тельная способность дол
лара снизится вдвое по 
сравнению с 1970 годом.

В США, отмечает жур
нал, дорожают все виды 
товаров и услуг.

Состояние экономики, 
характеризующееся, по
мимо инфляции, глубоким 
спадом и высоким уров
нем безработицы —- 8,4 
процента от общей чис
ленности рабочей силы, 
— продолжает вызывать 
тревогу и у правительст
венных экспертов. Не 
следует полагать, что на
ши главные экономиче
ские • проблемы решены, 
заявил, выступая в бюд
жетной комиссии палаты 
представителей, министр 
финансов . США У. Сай
мон. «Не следует также 
думать, — предупредил 
он, — что в предстоящие 
месяцы экономика не при
несет нам новых разоча
рований».

ВЫНУЖДЕННАЯ ОТСТАВКА
ОТТАВА, 30 сентября. 

(ТАСС). Канадская печать 
оживленно обсуждает от
ставку министра финансов 
Дж. Тернера — одного из 
наиболее влиятельных дея
телей правящей либеральной 
партии.

Большинство политиче
ских обозревателей связыва
ет уход Тернера с поста ми
нистра финансов с ухудше
нием экономической -обста
новки в стране. Он был ини
циатором мер, которые не 
только не устраняли труд
ности в экономике, но и вы
звали их нарастание. Спад 
производства продолжается,

инфляция усиливается. В ав
густе рост цен в годовом ис
числении составил 13,9 про
цента. Уровень безработицы 
(7,3 процента) сейчас самый 
высокий за последние 14 
лет.

Дефицит платежного ба
ланса в первом полугодии 
этого года составил 3.182 
млн. долларов, в то время 
как в сответствующий пери
од прошлого года он равнял
ся 705 млн. долларов.

В этих условиях попытки 
Дж. Тернера добиться оздо
ровления экономического по
ложения не увенчались ус
пехом.

ЗАБОТОЙ И ВНИ
МАНИЕМ ОКРУЖЕ
НЫ В СИРИЙСКОЙ 
АРАБСКОЙ РЕСПУБ
ЛИКЕ ДЕТИ. РОДИ
ТЕЛИ КОТОРЫХ ПО
ГИБЛИ В РЕЗУЛЬ
ТАТЕ АГРЕССИВ
НЫХ ДЕЙСТВИЙ 
ИЗРАИЛЯ.

В ДАМАСКЕ ДЛЯ 
НИХ ПОСТРОЕНЫ 
С П Е Ц И А Л Ь Н Ы  Е 
ШКОЛЫ- ИНТЕРНА
ТЫ.

НА СНИМКЕ:
ЗДЕСЬ ОНИ ЧУВСТ
ВУЮТ СЕБЯ, КАК 
ДОМА,

Фото ЧТК—ТАСС.
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О  т г п : а  о ы  и с в е т

Смотр безопасности 
д в и ж е н и я

С 1 по 31 октября 1975 
года в стране будет прохо
дить всесоюзный смотр  
безопасности дорож ного  
движения. По просьбе ко р 
респондента ТАСС о нем  
рассказывает заместитель 
министра внутренних дел 
СССР генерал-лейтенант 
внутренней службы Б. Т. 
Ш УМИЛИН.

В стране многое делается 
по обеспечению безопасно
сти дорожного движения. За 
последние годы осуществлен 
целый ряд мер, способство
вавших решению этой зада
чи.

Практика показывает: где 
аварийности противопостав
ляется комплекс разнооб
разных мер, там добива
ются положительных ре
зультатов, несмотря на зна
чительный рост автомото
парка. и интенсивности дви
жения. Об этом убедительно 
свидетельствует опыт Моск
вы, Ленинградской, Яро

славской, Новосибирской об
ластей, Приморского края и 
ряда других районов, где за
метно снизилось число авто
аварий.

К сожалению, этот поло
жительный опыт распростра
няется медленно. В нынеш
нем году число автоаварий 
возросло в Туркменской, 
Армянской ССР, Марий
ской, Татарской АССР, Тю
менской, Тамбовской, Псков-

внимания, полностью не ис
пользуют имеющиеся резер
вы и возможности.

В этом году будет впер
вые проведен всесоюзный 
смотр безопасности дорож
ного движения. Его основ
ная цель — добиться на ос
нове активизации деятельно
сти всех государственных и 
общественных организаций 
привлечения м а кс и мально
возможных сил и средств 
положительных, результатов 
в борьбе с аварийностью.

На что необходимо обра
тить внимание? Прежде все
го — повысить знания и 
дисциплину водителей и пе
шеходов, усилить борьбу с 
пьянством на транспорте. В 
первом полугодии каждое 
тоетье происшествие было 
совершено водителем, нахо
дившимся в нетрезвом со
стоянии. Особое внимание 
на это надо обратить в 
Азербайджанской, Таджик
ской, Туркменской, Киргиз
ской ССР.

Что касается индивиду
альных владельцев тран
спорта, то число происшест
вий по их вине, к сожале
нию, продолжает расти. В 
первом полугодии таких

лям ездить с неограничен
ной скоростью.

ОлВгт. Украины, Латвии, 
Московской области, где 
введена четкая регламента
ция скоростей движения на 
загородных дорогах — до 
80 км/час, убедительно 
свидетельствует, что это 
мощный рычаг в предупреж
дении автоаварий. В период 
всесоюзного смотра безопас
ности дорожного движения 
целесообразно .внимательно 
изучить этот вопрос, при
нять конкретные меры, а ор
ганам внутренних дел и об
щественности установить на 
дорогах строжайший кон
троль за соблюдением скоро
стных режимов. Обращает 
на себя внимание рост авто- 
аварий в сельской местно
сти. Министерству сельско
го хозяйства СССР, «Сель
хозтехнике», колхозам и сов
хозам предстоит провести 
большую организаторскую 
работу по устранению при
чин, порождающих автодо
рожные происшествия.

Общества автомотолюби
телей призваны вести ‘ рабо
ту среди владельцев собст
венных автомобилей и мото

случаев было зарегистриро- циклов. Разворачивая свою
вано на 21,3 процента боль
ше, . чем за аналогичный пе
риод прошлого года. Одна 
из главных причин — пре
вышение скорости в опас
ных условиях. Следствием

ской и других областях. Оче- этого стали 40 процентов 
видно, здесь вопросам безо- всех автоаварий. Во многих 
пасности дорожного движе- местах необоснованно разре- 
ния не уделяют должного шают начинающим водите-

раооту, основное внимание 
они должны сосредоточить 
на организации занятий по 
правилам движения, тактике 
вождения транспортных 
средств в различных усло
виях, повести совместно с 
работниками здравоохране
ния широкую антиалкоголь
ную пропаганду.

За .сентябрь по области 
зарегистрировано девяносто 
пять дорожно-транспортных 
происшествий, при которых 
двадцать два человека по

гибли, восемьдесят пять по
лучили ранения. В числе по
страдавших тридцать пять 
пешеходов, из . них восемь 
погибли.

По Богашевскому тракту' 
на мотоцикле «Минск» (без 
государственного номера) 
на большой скорости в сто
рону аэропорта ехал В. А. 
Михалев. Он резко свернул 
в левый ряд движения и 
столкнулся с «Москви
чом-412». От столкновения 
пострадал мотоциклист.

По проспекту Ленина по

Г А И
ИНФ ОРМ ИРУЕТ
направлению к перекрестку 
с проспектом Фрунзе шло 
такси. В это время улицу 
перебегал (в запрещенном К "  ' 
месте) аспирант ТИАСУРа р
А. В. Щелоков. В результа
те этого нарушения произо
шла серьезная авария.

Водитель Н. И. Ногин
ский, управляя автомобилем 
«Урал-377», ехал по Кола- 
ровскому тракту в сторону 
Томска. Около железнодо
рожного переезда . он совер

шил наезд на Н. В. Косицы- 
на, который переходил доро
гу в неположенном месте.

А. П. Поспелов, водитель 
автомобиля ГАЗ-51, кото

рый принадлежит облпо
требсоюзу, доверил управ
ление своей машиной 
нетрезвому А. В. Кух’ванову, 
который развил недопусти
мую скорость на тракте 

Томск. На поворо
те открылась дверь кабины, 
и Поспелов выпал,, попав 
под колесо. Смерть наступи
ла мгновенно.

Силами милиции и обще
ственности задержаны и от
странены от управления 
транспортом 183 нетрезвых 
водителя.

В. КРЮКОВ.

Щ ;
;Г~

Ш й

: : '

Эта тр а г е д и я  р а з ы г р а л а с ь  вот  р езу л ьтат : у  М алевича со
ло  ви н е н етр езв о го  Т. К. Ма- т р я сен и е  головного м о зга  и пе- 
л ев и ч а , ех авш его  на своем  релом  голени . То, что  осталось  
«Зап орож ц е» . Он не п р оп усти л  от автом оби ля, вы  видите на 
в н у ж н ы й  м ом ен т авто б у с . И сн и м ке д  на

и в н о в ь  по
В И Н Е  П Ь Я Н М Щ

ПОБЕЖДАЮТ ХОЗЯЕВА 0  ГОСТИ

На днях в Томск возвра
тилась группа работников 
ГАИ УВД, проводившая 
профилактическую работу 
на дорогах области. Ею 
проанализировано состояние 
безопасности движения.

Из 26 дорожно-транспорт
ных происшествий, которые' 
случились за восемь меся
цев этого года в Асинов- 
ском районе, 20 произошли

хоза «Маяк» С. С. Саул-як, 
врач больницы В. Е. Степа
нов, директор спортивной 
школы Е. Д. Копылов.

В Зырянском районе по 
этой же причине отстране
ны от управления транспор
том директор маслозавода 
М. И. Суворов, начальник 
дорожного участка А. Я. Ле- 
согурский, ветеринарный 
врач колхоза имени Кали-

по вине водителей транспор- нина В. А. Матвеенко, ун
та, 10 из них находились в равлающий Красноярской 
нетрезвом состоянии. В Том- фермой колхоза имени XXII 
ском районе зафиксировано съезда КПСС Н. Т. Самой- 
100 аварии, из которых 88 ленко, главный зоотехник

колхозу
Швайко.

«Сибиряк» К. Е.

Очевидно, нужен особый 
контроль за тем, с кем и ку
да направляется машина. 
Нельзя разрешать длитель
ные стоянки и «ночевки» ма
шин у дома шофера. < 

Нам кажется, что иопол-

случились по вине -водите
лей (в 35 случаях водители 
были пьяны).

В Колиашевском районе 
совершено 17 дорожных 
происшествий, и все семнад
цать из-за того, что за ру
лем оказались любители
хмельного.

В Асиновском, Зырян- _
ском, Первомайском и Том- комы местных Советов явно 
ском районах задержан 121 недостаточно заботятся о со- 
водитель за управление блюдении транспортной дис- 
гранспортом в нетрезвом Цинлины. В ряде трудовых 
состоянии. И это в напря- колДектввов все еще сочув- 
женное время уборочной! СГВУЮТ ,'Тем, «то попал в ава- 
Только за один день в Том- рию 4° пьянке, нет на- 
ском районе отстранено от стоящей треоовательности к 
управления пять шофербЬ из родителям, 
совхоза «Красное знамя». ГАИ примет со своей сто

нам доводилось наблю- рояы меры, но и обществен- 
дать совершенно не допусти- ности названных районов 
мые ситуации: за рулем си- есть о чем подумать... 
дели пьяные руководители. 3. АБРАМОВА,
В Первомайском районе, на-' старший инструктор ГАИ 
пример, в таком состоянии УВД Томского облиспол- 
оказались председатель кол- кома

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ 
и С П О Р Т А

S  о к тя б р я . К и н о ф ести в а ль  
Г осф и л ьм о ф о н д а  СССР. «Кор
т и к»  ^ - 1 1 .  «М аксим ка»  — 13, 
14-30. «М аленькая мама» — 
16, 20-30. «Зигм унд  Колосов- 
с ки й »  —. 18,

(две

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Ф ронт без ф лангов»

серии) — 9, 13-45, 17, 20-05.
«В ероника  возвращ ается» — 
12-05.

имени М. ГОРЬКОГО
«Вей, ветерок!»  — 9, 10-50,

12-40, 14-30. 16-20, 18-10, 20,
21- 50. «Когда ж е н щ и н а  осед
лает коня» — 21-50. «Песни 
моря» — 8-40, 10-20. 12. 13-40,
15-20, 17. 18-40, 20-20. Зал к и 
н о х р о н и ки . «Генерал Карбы 
ш ев», «Ш естое чувство» , «Осо
бы й батальон» — 15-20. «Вос
пом инание  о будущ ем» — 9, 
10-35, 12-10. 13-45, 16-25.

«ОКТЯБРЬ»
«Вей, ветерок!»  — 8-40, 10-35, 

12-30, 14-25, 16-20, 18-15. 20-10,
22- 05. «Когда ж е н щ и н а  оседла
ет кон я»  — 9, 12-30, 14-15, 16,
17-45. 19-30, 21-10. «С отрудник 
Ч К *  — 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Двое в городе» — 9, 12-05,

14, 16, 17-55, 19-50, 21-40.
«Запутанны е следы» — 10-50.

«СИБИРЯК»
«Тринадцатая Всесою зная 

спа ртакиа да  ш ко л ьн и ко в»  — 
3-20. «В иннету — сы н  И нну- 
Чуна» — 11. 13-30, 16, 18-30, 21. 

«ПИОНЕР»
М ул ьтсб о р н и к  № 37 «С казка  

за с ка зко й »  — 9. «Р азведчики»
— 10-20 12, 13-40, 15-20, 17.
«В иннету — сы н И нчу-Ч уна»
(две серии) — 18-40, 21-15.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Есения» (две серии) — 16, 
19.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Бой после победы» (две се

рии) — 17-10. «Калина кр а с 
ная» — 20-10.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«С окровищ е Серебряного озе
ра» — 15, 17, 19, 21,

11.25. Ц з. «Б ы лины ». 12.00. 
«Ш ах м атн ая  ш кал а» . К ласс 
р азр я д н и к о в . В сту п и тел ьн ая  
п ер ед а ч а . 12.30. Цв. К онцерт
ны й  за л  тел есту д и и  «О рленок». 
13.15. Цв. П р ем ьера тел ев и зи 
онного с п е к т а к л я  «С ветлы е 
ож и д ан и я» . По р а с с к а зу  
А. К уп ри н а. Г4.35. Цв. Т ираж  
«С портлото». 14.45. Р. Щ ед
рин. «А нна К арен и на» . Р о м ан 
ти ч е с к а я  м у зы к а . 15.15. Л енин
ски й  у н и в ер си тет  м и ллионов. 
« С о ц и али сти ч еское со р ев н о в а 
н и е и эф ф е к т и в н о с т ь  труда». 
В п ер ед а ч е  п р и н и м ае т  уч асти е  
д и р ек то р  И н сти тута  экон ом и ки  
АН СССР докто-р эк о н о м и ч е
ск и х  н а у к  Е. К апустин . 15.45. 
«С удьба п оэта» . Х удож ествен
н ы й  ф и льм . 17.30. «Время».

\J 18.00. Цв. К убок ев р о п ей ск и х  
ч ем п и он ов  по ф утболу . «Д ина
мо» (К) — «О лим пиакос» (Пи
рей). 2-й тай м . 18.40. Цв. Прр- 
м ье р а  тел еви зи о н н о го  сп ек 
т а к л я  «С ветлы е ож идания» .

ТОМСК
20.00. Н овости. 20.10. «Будни 

деп у тата» . О черк «Среди лю 
дей». 20.30. Д ок ум ен тальн ы й  
ф и льм  «Зем ля, н а  которой  я 
сч астли в» .

МОСКВА
20.45. Л ен и н ски й  у н и вер си 

тет  м иллионов. «С оциалистиче
ское со р ев н о в а н и е  и э ф ф е к 
ти вн о сть  труда» . В п еред аче 
п р и н и м ае т  у ч а сти е  ди р екто р  
И н сти тута  экон ом и ки  АН СССР 
д о кто р  эко н о м и ч еск и х  н ау к  
Е. К апустин . 21.15. «Судьба 
п о эта» . Х удож ественны й
ф и льм . 23.00 — 23.30. «Время».

ВТОРАЯ ПРОГРАММ А
ТОМСК

19.30. Д оку м ен тал ьн ы е ф и ль 
мы: «Я рославль» , «Р адостны е 
хлопоты ». 19.50. Х удож ествен
н ы й  ф и льм  «За об л акам и  не
бо». 21 .20—22.10. «Для вас, 
лю б ители  оперы ». К онцерт.

Концертный зал филармонии
4 —5 октября
ОТКРЫТИЕ XXX СЕЗОНА СИМФОНИЧЕСКИХ 

КОНЦЕРТОВ
В программе: S\~.

й2£-пАКОвИЧ — Пятнадцатая симфония. \  ^ 
БЕТХОВЕН — Пятый концёрт для фортепьяно с od- кесгром. ' *
РАВЕЛЬ — Болеро.
Исполнитель — Томский симфонический оркестр. 
Дирижер — Борис Бабенко.
Солист ч- заслуженный артист РСФСР Глеб Ак

сельрод.
Начало — в 20 час.
Билеты продаются в кассе концертного зала с 14 часов.

Томский гарнизонный Дом офицеров
3 —15 октября

ДЕКАДА «ТЕАТР И ДЕТИ»
, В программе: спектакль Норильского заполярного дра
матического театра

«АНТОШКА И ГАРМОШКА»

Для работы в управлении 
Центральных электрических 
сетей «Томскэнерго» требу
ются: ученики электромон
теров, слесари-сантехники, 
слесари-электрики, автосле
сари, шоферы, трактористы, 
экскаваторщик, компрессор- 
щик, сторожа.

На ремонтно-строительные 
работы: каменщики, бетон
щики, плотники, штукатуры, 
маляры.

Обращаться: г. Томск-41,
пр. Кирова, 36, отдел кад
ров, 5-й этаж, коми. 43, 
телефон № 994-375.

Ф у т б о л

К О М А Н Д Ы  
Р А З Н Ы Х  
ДОСТОИНСТВ

Команды, которые встре
чались в прошедший поне
дельник на стадионе «Труд» 
отличались не только раз
ницей -в турнирном положе
нии, но и игровыми достоин
ствами. «Целинник» после 
крупного поражения в Крас
ноярске со счетом 0:4 все- 
таки сохранил лидирующее 
положение в подгруппе. Он 
оставался четвертым. Томи
чи же предыдущий Матч вы
играли и с 16-го места под 
нялись на 14-е. Так они и 
выглядели на поле: коман
дами четвертого и четырнад
цатого мест.

С первых же секунд гости 
-предприняли несколько 
-острых, хорошо построенных 
•атак,» и вратарю хозяев 
О. Иванову пришлось не 
только вступить в игру, но и 
выручать команду от неми
нуемых голов. Постепенно 
торпедовцы выровняли игру 
и попытались организовать 
давление на ворота соперни
ков. Но это выражалось 
только в небольшом терри
ториальном преимуществе, 
потому что ничего серьезно
го эти угрозы не представ
ляли. Дело в том, что торпе
довцы не смогли выдержать 
темпа, предложенного «Це
линником ». Они уступали в 
скорости гостям, допускали 
брак при обработке мяча, 
■ошибались в передачах, не 
•могли нанести точного уда
ра по воротам. Иногда во 
время развития быстрой 
■контратаки томичи вдруг де
лали пас назад, позволяя со
перникам оттянуться и под
готовить оборону. Слабо иг
рали торпедовцы без мяча. 
Целиноградцы были хозяева
ми положения. Порой они 
демонстрировали настоящий 
большой футбол. Особенно 
эффектны были подключе
ния к нападению их правого 
защитника. Так и был забит 
единственный в этом по
единке гол. Томичи, увлек
шись нападением, упустили 
защитника, он быстро про
шел по краю и выдал точ
ный -пас игравшему на ост
рие контратак центральному 
нападающему Владимиру 
Спиридонову. Тот на боль
шой скорости обошел торпе- 
до-вского защитника, вышел 
один на один с вратарем и 
сильно пробил в защищае
мый О. Ивановым угол. Мяч 
оказался в сетке ворот. Это 
случилось на 25-й Минуте 
игры.

Весь второй тайм торпе
довцы провели в атаках. По
следние 20 — 25 минут это 
был сплошной навал. Иногда 
на штрафной площадке «Це
линника» собиралось 20 иг
роков. В эти минуты гости 
проявили хладнокровие, ко
торого -хозяевам не хватило. 
Матч закончился со счетом 
0:1 в пользу гостей.

Я. ВОЛОДИН.

Два матча чемпионата 
страны по хоккею проходи
ли в последний день сен
тября.

В Челябинске в повторной 
встрече местного «Тракто
ра» с «'Крыльями Советов» 
успех вновь сопутствовал 
хозяевам — 6:5 (2:3, 2:2,
2:0). На этот раз серебря
ные призеры минувшего пер
венства играли значительно 
лучше, нежели в первой 
встрече, однако на поелейней 
минуте уральцы реализовали 
численное преимущество и 
добились победы.

Шайбы забросили: У
«Трактора» — Бец — 2.
Евстифеев, М. Приро-дин, 
Валецкий и Пономарев; у 
«Крыльев Советов» — Ани

син, Капустин, Маслов, Кли
мов и Лебедев.

Хоккеисты рижского «Ди
намо» проиграли на старте 
первенства четвертую встре
чу подряд — на этот раз 
на своем поле они уступили 
ЦСКА — 4:7 (1:4, 1:1. 2:2).

Трехсотый матч под руко
водством В. Тихонова дина
мовцы сыграли неудачно — 
действовали скованно, неуве
ренно, и уже к середине 
первого периода преиму
щество гостей стало подав
ляющим. У ЦСКА по две 
шайбы забросили Михайлов 
и Петров, по одной — Гусев, 
Волчков и Ж л у к т о в ; v хо
зяев голы забили Жереб- 
нов. Назаров, Бескашнов и 
Серняев.

(Корр. ТАСС).

В О  В Т О Р О М  Э Ш Е Л О Н Е
Федерация футбола СССР 

сообщает результаты очеред
ных матчей чемпионата стра
ны во второй .лиге (пятая 
зона), состоявшихся 29 сен
тября: «Локомотив» (Чи
та) — «Селенга» (Улан-Удэ)
— 0:0. «Луч» (Владивосток)
— «Шахтер» (Караганда) —

2:2, «Амур» (Благовещенск) 
— «Трактор» (Павлодар) — 
1:0. «Автомобилист» (Крас
ноярск) — «Горняк». (Ни
кольский) — 0:0, «Динамо» 
(Барнаул) — ' «Химик»
(Дзержинск) — 2:0.

(ТАСС).

В ШЕСТЕРКЕ С И Л Ь Н Е Й Ш И Х
В Туапсе прошли соревно

вания на первенство РСФСР 
по многоборью ГТО среди 
глухих. В соревнованиях 
приняли участие 29 сборных 
команд краев, областей и ав
тономных республик. Сорев
нования проводились среди 
мужчин й женщин по трем 
возрастным группам.

В общекомандном зачете

томская команда оказалась 
на шестом месте. Хорошо во 
всех видах программы вы
ступила Г. Ткач, В толкании 
ядра v нее второй результат, 
в кроссе на 1.000 метров — 
третий. М. Карташова закон
чила дистанцию на 1.000 
метров второй. А. Шабалин 
в плавании показал четвер
тый результат.

В. АЛЕЩЕНКО.

Мы ждали праздника
1 РЕПЛИКА

-Недавно на стадионе «Труд» проводились соревнова
ния по многоборью ГТО на приз газеты «Комсомольская 
Правда». Я тоже'участвовал в: этих соревнованиях, моя 
возрастная группа — 40—49 лет. Все обещало быть 
праздничным и по-настоящему спортивным. Играла му
зыка, работали телекамеры и фоторепортеры. Как,поло
жено, состоялся парад участников, которых тепло при
ветствовали судьи, организаторы соревновании. Но кон
чилась приветственная церемония, а с нею исчез и поря
док. Сразу же был сорван график соревнований. Многие 
томились в ожидании, не знали, когда их пригласят на 

старт. Например, мужчины 29—39 лет приступили к 
соревнованиям только после того, как сами сходили к 
судьям. Их вызвали в 5 часов вечера на старт, а в 6 ча
сов по -графику был кросс на другом стадионе.

Кросс проходил неорганизованно. В забегах принима
ло участие много спортсменов. Это затрудняло фиксацию 
результатов на финише. Результаты призеров в кроссе 
не объявлялись, громкоговорителя не было.

Во второй день проводились соревнования по стрельбе 
и плаванию.

Результаты первого дня спортсмены не знали, хотя 
судьи обязаны были познакомить с ними. Неорганизован
но работала судейская коллегия. Выли случаи непра
вильной записи результатов.

Соревнования во второй день закончились в 3 часа 
дня. А в 4 часа участники приглашались на стадион 
«Труд», где им должны были объявить результаты, вру
чить дипломы и призы. Цо ждать нам пришлось два ча
са. Конечно, многие не дождались награждения. Настрое
ние было испорчено.

Я люблю спорт, часто участвовал в соревнованиях, но 
ни разу мне не доводилось наблюдать такого безответст
венного отношения со стороны судейской коллегии, глав
ного судьи А. А. Лисицына, других опганизаторов.

Н. ГРИЦКЕВИЧ.

ИЗВЕЩЕНИЕ
3 октября в Доме поли- ится консультация для лек- 

т-ичеекого - просвещения (ул. торов-международников. 
Карла Маркса, 14) состо- Начало — в 16 часов.

Редактор А. И. НОВОСЕЛОВ.

годно

ЧЕТВЕРГ, 2 октяб ря  
ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А 

МОСКВА
9.00. Н овости. 9.10. П рограм 

м а д о к у м ен тал ьн ы х  ф и льм ов  
м естн ы х  с ту д и й :'« М и н у ты  С ер
ге я  А бакова», «С емья». 9.45. 
К уб ок  ев р о п е й с к и х  чем п и о 
нов по ф утболу . «Динамо» (К) 
— «О лим пиакос» (Пирей). 2-й 
тайм . П еред ача и з К иева. 
10.55. «М осква и м оскви чи » .

ЧЕТВЕРГ, 2 о ктяб ря
7.40. «Родном у городу — вы 

сокую  ди сц и п ли н у  тр у д а  и бы 
та». 9.00. По стр ан и ц ам  га зе т  
«К расное зн ам я»  и «Молодой 
л ен и н ец » . 9.10. Н овы е книги.. 
9.25. К он ц ерт для тр у ж ен и к о в  
села . 9.45. « С тан д ар ти зац и я  и 
тех н и ч еск и й  п рогресс» . У м ик
р о ф о н а  стар ш и й  и н ж ен ер  л а 
бо р ато р и и  стан д а р т и за ц и и  и 
и зм ер и тел ьн о й  тех н и к и  Н. Ф. 
Б е ля ева . 19.00, П оследние и з
в ести я . 19.11. Р ад и о веч ер  для 
л есо за го то в и те л е й . Н австречу  
XXV с ъ е зд у  КПСС. С ообщ ения 
из лесп р о м х о зо в . «Н аш а рабо
ч а я  гв ар д и я»  — ш о ф ер  Р. А. 
П одзизей . «Вахта-75» (ком м ен
тари й ). «Л едяны е дороги».

ГПТУ № 1 9  срочно при
глашает на работу опытного 
математика.

Обращаться: г. Томск,
ул. Лебедева, 102, телефо
ны МЬМЬ 4-22-51, 4-22-67.

Заводу «Ремюыттехника» 
срочно требуются ’ главный 
бухгалтер, бухгалтеры.

Адрес: г. Томск, ул. Гер
цена,, 72.

Начало — в 10 час. и в 13 час. 30 мин.:
5 и 12 октября — в 10 час. и в 12 час. 
Ьилеты продаются.

СРЕДНЕЕ ГОРОДСКОЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО- 
ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 19 г. Томска объявляет 
дополнительный прием учащихся на 1975 — 76 учебный 
год. " г

Юноши и девушки, имеющие восьмилетнее образова
ние, могут пойти учиться по специальностям: слесарь-

сантехник, маляр строительный.
Проучившись 3 года, учащиеся получают диплом о 

присвоении разряда по профессии и аттестат о среднем 
ооразовании.

Юноши и девушки, имеющие образование 9—10 клае-' 
сов, могут пойти учиться по специальностям: штукатур,
каменщик, плотник, слесарь-монтажник по оборудованию 
предприятий химической и нефтяной промышленности.

Срок обучения — 1 год.
,  Кроме того, в училище на специальности со сро-ком 

ооучения 1—2 года будут приниматься учащиеся с не
полным восьмилетним образованием, Учащиеся получа
ют бесплатное питание, обмундирование и спецодежду, 
производится выплата за работы, выполненные в процес
се производственного обучения в мастерских училища и 
на производстве.

Время обучения в училище засчитывается в трудовой 
стаж.

Поступающим необходимо представить следующие до
кументы: паспорт или свидетельство о .рождении, справ
ку о семейном положении, справку с места, жительства, 
6 фотокарточек (3X4 см), свидетельство об образовании, 
характеристику, медицинскую справку (форма № 286).

Адрес: г. Томск-21, ул. Лебедева. 102, проезд трам
ваями №№ 1, 3 до остановки «Ул. Л. Толстого».

Томский государственный педагогический институт 
имени Ленинского комсомрла объявляет конкурс на за
мещение вакантных должностей профессорско-преподава
тельского состава:

заведующего кафедрой алгебры и геометрии;
' доцентов кафедр (доцентов, кандидатов наук): истории 

КПСС, педагогики и психологии, химии, русского языка, 
русской и зарубежной литературы, математического ана
лиза;

старших преподавателей кафедр: философии, истории 
КПСС, зоологии, химии, английского языка, русской и 
зарубежной литературы, алгебры и геометрии, ’немецкого 
языка и общего языкознания, физического воспитания:

ассистентов кафедр: истории КПСС, математического 
анализа, обшей физики, теоретических основ физическо
го воспитания, иностранных, языков, алгебры и геомет
рии.

Документы на конкурс принимаются в течение одного 
месяца со дня опубликования объявления в газете по ад
ресу: 634044, Томск, Комсомольский пр., 75, ректору ин
ститута.

Городское профессиональ
но-техническое училище № 5 
г. Томска объявляет прием 
учащихся на 1975—76 учеб
ный год. В училище при
нимаются юноши с образо
ванием 8 —10 классов в воз
расте не моложе 16 лет по

специальности электромон* 
тер по обслуживанию элек
трооборудования. Срок обу
чения — 2 года.

Адрес училища: г. Томск, 
Набережная. р. Утайки, 
10, приемная комиссия.

. Томский ордена Трудового Красного Знамени государ
ственный университет им. В. В Куйбышева проводит 
прием на заочные курсы по подготовке к вступительным 
экзаменам. На курсы принимаются граждане, имеющие 
законченное среднее образование, работающие в различ
ных Областях народного хозяйства и культуры, демоби
лизованные или служащие в рядах Советской Армий, 

/ учащиеся десятых классов средних школ.
Основное назначение курсов — помочь организовать 

самоподготозку, восстановить и расширить знания, полу
чаемые в среднем учебном заведении.

Подготовка на курсах ведется по дисциплинам встуши- 
т ел ь н;ы х э к з ам енов.

. Заявления высылать заказным письмом по адресу: 
634010, Томск, ТГУ, заочные подготовительные курсы 
(ЗПК). В_ заявлении указываются: фамилия, имя, отчество, 
место работы, специальность, стаж работы, номер атте
стата (диплома), год окончания, на какой факультет гото
витесь поступать, домашний адрес. Поступающие, на. гу
манитарные факультеты указывают иностранный язык, 
который изучали в школе'; Учащиеся десятых классов 
указывают номер школы, занятие родителей. К заявле
нию прилагается квитанция' о переводе платы за обуче
ние (18 руб,).,

Почтовый перевод адресуется: Томск, горуправление 
Госбанка, текущий счет университета № 14169, плата за 
заочные- подготовительные . курсы.

Срок обучения -  с 1 октября 1975 г. по 30 июня 1976 г.

НАШ А Д РЕС  И  ТЕЛ ЕФ О Н Ы D

Детской больнице № 1 
срочно требуются: медицин
ские еестры в -поликлинику 
и в стационар, сестра-хозяй
ка, санитарки, гардеробщи
цы, повара, кухонные рабо
чие.

Обращаться: г. Томск-50, 
Московский тракт, 4, в отдел 
кадров, телефон № 2-33-20,

Техническому училищу 
№ 18 на постоянную работу 
требуются: мастера произ
водственного обучения в
группы фрезеровщиков, ма
стера производственного обу
чения в группы токарей.

Адрес училища: г. Томск, 
ул. Учебная, 37, проезд ав
тобусом № 19 до остановки 
«Завод режущих инстру
ментов».

Томскому -педагогическо
му училищу требуются на 
постоянную работу счето
вод-кассир и технички.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, ул. Крылова, 12, 
с 9 до 18 часов, к директо
ру: ______________________

Лркомотивное депо стан
ции Томск-П проводит прием 
на курсы помощников ,маши- 
нистов тепловоза с направле
нием в техническую школу 
на ст. Кулунда. Срок обуче
ния—6 месяцев. За период 
обучения выплачивается сти
пендия . 69 рублей в месяц. 
Принимаются мужчины не 

моложе 18 лет с образовани
ем 8 —10 классов. .

За справками обращаться 
в отдел кадров локомотив
ного депо. __________ _

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
в г. Бийске на равноценную 
или однокомнатную благо
устроенную квартиру в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск, те
лефон № 4-48-05, после 18 
часов.

Томская . счетоводно-бух
галтерская школа ПРОВО
ДИТ ПРИЕМ учащихся в 
группу подготовки бухгал
теров промышленного учета.

Обращаться по адресу: 
г. Томск-3, переулок Маку- 
швна, 14, тел. № 5-35-60.

Городское профессиональ
но-техническое училище 
№ 12 объявляет дополни
тельный прием учащихся на 
1975—76 учебный год. 
Принимаются юноши и де
вушки в возрасте 15— 17 
лет с образованием 8 —10 
классов. Срок обучения — 
1 год. Училище -готовит ква
лифицированных рабочих по 
специальности фрезеровщик 
обуви с умением работать 
шлифовщиком. Учащиеся 
обеспечиваются общежитием, 
выплачивается стипендия в 
размере 28 руб. в месяц.

За справками обращаться: 
г. Томск, пр. Ленина, 100.

Торг «Гастроном» при
глашает на работу: товаро
ведов, секретаря-мащинист- • 
ку, мастера стройучастка, 
инженера по технике безо
пасности, продавцов, заве
дующих отделами, кассиров, 
старших кассиров, киоске
ров.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а, в город
ское бюро по трудоустрой
ству, или ля. Революции, 2, 
отдел кадров, телефон 
№ 2-40-21.

МЕНЯЮ 4-ко'М-натную 
квартиру в г. Пролетарске 
Ростовской области на 3- 

или 2-комнатную квартиру в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
пер. Буя-новский, 18.

/лЛвп % п >еал Н£Г%1, 63405° -  Том ск, ГСП 18, пр . им. Ф рунзе , 103. ТЕЛЕФОНЫ : прием ной
— 4-80-20. 4-74-48. отдела партий н ой  ж и зн и  — 4-80-52. 4-40-48, отдела пропаганды
”  уче б н ы х  заведении — 4-33-63, 4-74-48. отдела инф орм ации
4-77-31. отдела иллю страций  — 4-71-39. зав. хозяйством  -

редактора —
4-80-95. отдела

^ 4-81-22. отдела советского
отдела объявлении — 4-77-62, областной ж ур н а л и стско й

4-74-35, заместителей ре д а кто р а —-4-77* 52, 4-71-35, 
пром ы ш ленности  — 4-46-76, 4-51-83, 4-35-53,

строительства
организации-*

К302767 Заказ № 2-043

и бы та — 
-  4-20-91,

ответ, секретаря  — 4-72-34, секпетапиатя
отдела сельско го  х о з я й с т в а -  4-83-65, 4-23-60 отдела нау^и  

4-81-61, 4-70-34, отдела писем — 4-81-65
д е ж ур н о го  — 2-05-88. 4-77-87.

г. Томск, типография издательства «Красное знамя».
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